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L’ambassadeur du Niger à 
Alger convoqué au ministère 

des Affaires étrangères

Attaf arrivé à Kigali pour participer 
à la commémoration du 30e 

anniversaire du génocide au Rwanda

Attaf s’entretient avec son homologue rwandais à Kigali

L’Algérie profondément préoccupée par le double standard 
au sein du Conseil des droits de l’Homme

L’ambassadeur de la République du 
Niger à Alger, M. Aminou Malam 
Manzo, a été convoqué, jeudi, au 

siège du ministère des Affaires étrangères 
(MAE) où il a été reçu par la Directrice générale 
Afrique, Mme Selma Malika Haddadi, indique 
samedi un communiqué du MAE.
Cette rencontre “a porté essentiellement sur 
la coopération entre les deux pays en matière 
de rapatriement des ressortissants nigériens 
séjournant de manière irrégulière sur le 
territoire algérien”, précise la même source, 
relevant que “’cette coopération a fait l’objet 
de la part des autorités nigériennes de certains 
jugements que la partie algérienne estime sans 
fondements”.
“Il a été rappelé à l’ambassadeur de la 
République du Niger l’existence d’un cadre 
bilatéral dédié à cette problématique. De 
même, il lui a été indiqué que ce cadre doit 
demeurer le lieu privilégié de discussion et de 
traitement de toutes les données et de tous les 

développements liés à cette problématique”, 
note le communiqué.
Par la même occasion, “il a été réitéré à 
l’attention de l’ambassadeur de la République 
du Niger le ferme attachement de l’Algérie 
aux règles essentielles de bon voisinage et sa 
volonté de poursuivre la coordination avec le 
Niger sur cette question concernant les flux 
migratoires et sur toute autre question, dans 
le respect mutuel et sur la base des valeurs 
de coopération, de confiance et de solidarité”, 
conclut le communiqué.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, est arrivé, 

vendredi à Kigali (capitale du Rwanda), 
pour participer en sa qualité de représentant 
personnel du président de la République, 
M. Abdelmadjid  Tebboune, à la cérémonie 
commémorative du 30e anniversaire du 
génocide de 1994 au Rwanda, indique un 
communiqué du ministère.
“La participation de l’Algérie à la 
commémoration de cette halte  douloureuse 
de l’histoire de la République du Rwanda 
s’inscrit dans le  cadre de ses relations 
historiques avec ce pays frère, basées sur 
la  fraternité, la solidarité et la coopération”, 
précise la même source, ajoutant que “les 
dirigeants des deux pays, le président 
Abdelmadjid Tebboune et le président Paul 
Kagame œuvrent à renforcer ces relations 
par toutes les potentialités de développement 

dans l’objectif de répondre aux aspirations 
des deux parties”, a précisé la même source.
“Outre sa participation aux activités 
commémoratives de cet événement 
important, qui revêt une importance majeure 
pour la République du Rwanda, le continent 
africain et la communauté internationale, 
le ministre aura des rencontres avec les 
hautes autorités de ce pays frère ainsi 
qu’avec  plusieurs représentants d’Etats et 
d’organisations participants”, conclut  le 
communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ahmed Attaf, a eu, 
samedi à Kigali, des entretiens 
bilatéraux avec son homologue 
rwandais, M. Vincent Biruta, dans 
le cadre de sa visite de travail en 
République du Rwanda, indique 
un communiqué du ministère.
A cette occasion, les deux 
parties ont passé en revue “les 
relations d’amitié, de solidarité 
et de coopération entre l’Algérie 

et le Rwanda”, saluant “la 
nouvelle dynamique positive 
qui caractérise ces relations à 
la faveur de l’intérêt particulier 
que leur portent les dirigeants 
des deux pays, le Président 
Abdelmadjid Tebboune et son 
frère le Président Paul Kagame”, 
lit-on dans le communiqué.
Les deux ministres sont également 
convenus d’une série de mesures 
concrètes visant à maintenir et 
à perpétuer cet élan, à travers 
l’activation des mécanismes 

de coopération bilatérale, 
notamment la Commission mixte 
de coopération économique et 
l’élargissement des relations 
de coopération et des échanges 
à de nouveaux domaines tels 
que l’énergie et l’industrie 

pharmaceutique, ajoute la même 
source.
M. Attaf et Biruta ont, par 
ailleurs, “longuement évoqué les 
développements de la situation 
dans les régions d’appartenance 
de leurs pays respectifs, à savoir 
la région des Grands Lacs et la 
région sahélo-saharienne”.
Saluant la convergence des 
positions et des vues à cet égard, 
les deux ministres ont “souligné 
la nécessité de renforcer la 
coordination bilatérale sur les 

questions de paix et de sécurité 
qui se posent dans ces deux 
espaces et qui revêtent une 
grande importance pour les deux 
pays”.
La visite de M. Attaf à Kigali 
s’inscrit dans le cadre de sa 
participation, en qualité de 
représentant personnel du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, aux 
cérémonies commémoratives du 
30e anniversaire du génocide 
qu’a subi ce pays frère en 1994.

L’Algérie s’est dite 
profondément préoccupée 
par le double standard 

au sein du Conseil des droits de 
l’Homme (CDH), qui soulève la 
question des droits de l’homme 
dans certains pays sans prendre 
la moindre mesure crédible pour 
mettre fin au génocide en cours 
contre les Palestiniens.
Une préoccupation exprimée 
par le Représentant permanent 
de l’Algérie auprès du bureau 
de l’ONU et des organisations 
internationales à Genève, Rachid 
Bladehane, dans son intervention à 
la 55e session du CDH avant le vote 
sur un projet de résolution présenté 
par le groupe occidental concernant 
la situation des droits de l’homme 
en Iran.
Dans son explication de vote, M. 
Bladehane a précisé que l’Algérie 

était “profondément préoccupée 
par le double standard dans les 
orientations au sein du CDH 
s’agissant des droits de l’homme, 
cette question étant soulevée 
concernant certains pays alors 
qu’aucune mesure crédible n’est 
prise pour mettre fin au génocide en 
cours contre les Palestiniens”.
“La réponse disproportionnée 
au sein du Conseil soulève des 
inquiétudes légitimes quant à 
la sincérité et à la cohérence 
des positions de certains de ces 
pays dans la défense des droits 
de l’homme face aux violations 
à grande échelle perpétrées par 
l’occupation israélienne contre les 
Palestiniens, comme le confirment 
les rapports et appels des Nations 
Unies”, a-t-il poursuivi.
Il a insisté sur “l’importance de 
traiter les questions relatives aux 

droits de l’homme à l’échelle 
mondiale selon une approche 
constructive, globale, non politisée, 
non sélective et impartiale et de 
manière équitable, objective et 
crédible”.
Il a, par là même, réaffirmé “les 
réserves de l’Algérie sur les 
résolutions pays, qui n’ont pas 
l’approbation du pays concerné, 
comme c’est le cas pour cette 
résolution dont l’adoption unilatérale 
est susceptible de contribuer à 
éterniser les confrontations au lieu 
de promouvoir le dialogue et la 
coopération véritables”.
Le Représentant permanent de 
l’Algérie auprès du bureau de 
l’ONU à Genève a également 
exprimé “l’inquiétude de l’Algérie 
quant à la prédominance des intérêts 
géopolitiques souvent au détriment 
des préoccupations liées aux droits 

de l’homme, ce qui révèle la nature 
sélective de la réaction de certains 
pays aux violations des droits de 
l’homme dans le monde, loin de 
toute position constante et engagée 
en faveur des principes et normes 
universelles sans parti pris ni 
considérations géopolitiques”.
“Il est frustrant d’observer 
l’application sélective des principes 
des droits de l’homme au sein du 
CDH et le passage sous silence de 
la tragédie en cours en Palestine, 
où des dizaines de milliers 
d’innocents continuent d’être tués 
en violation flagrante du droit 

international humanitaire et du 
droit international des droits de 
l’homme”, a déploré M. Bladehane, 
estimant que l’incapacité du CDH 
à faire face à ces atrocités “envoie 
un message inquiétant quant à son 
engagement en faveur de la justice, 
de l’impartialité et de l’égalité”.
“Tout en rejetant la politisation de 
ce Conseil et l’instrumentalisation 
des droits de l’homme à des fins 
politiques, nous réaffirmons notre 
engagement constant à renforcer et 
à protéger les droits de l’homme”, 
a-t-il affirmé, soutenant que 
“l’Algérie est prête à contribuer de 
manière constructive aux efforts 
visant à promouvoir les droits de 
l’homme à l’échelle mondiale”.
Pour toutes ces raisons, la 
délégation algérienne “votera contre 
ce projet de résolution”, a conclu M. 
Bladehane son intervention.
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CAUSE PALESTINIENNE:

Mahmoud Abbas en visite en Algérie après l’Aïd El-Fitr

FRANCE:

Naissance du Conseil mondial de la diaspora algérienne à Paris

CAMPS D’ACCUEIL DES HARKIS:

La France condamnée
 pour les mauvaises conditions 

de vie

RAMADAN EN FRANCE:

 Marion Maréchal s’oppose
 à la promotion des produits halal 

en France

Algérie – Palestine 
— Mahmoud Abbas 
effectuera une visite 

officielle en Algérie courant de ce 
mois d’avril, après l’Aïd El-Fitr. 
Cette visite a été convenue lors 
d’un entretien téléphonique qui 
a réuni hier, mercredi 3 avril, le 
président algérien, Abdelmadjid 
Tebboune, et le président de 
l’autorité palestinienne.
« Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
aujourd’hui (3/4/2024) un 
appel téléphonique de son frère 
Mahmoud Abbas, président 
de l’État palestinien occupé », 
indique le communiqué de la 
Présidence de la République.

« Ce dernier, poursuit le 
document, a exprimé sa gratitude 
et ses remerciements à l’Algérie, 
président, peuple et État, pour 
toutes ses initiatives en faveur 
de la cause palestinienne, 
notamment la récente résolution 
de l’ONU ».
 « Pour sa part, le président de la 
République a réaffirmé la fermeté 
des positions de l’Algérie et son 
soutien constant à tous les efforts 
internationaux visant à rétablir la 
justice et à permettre au peuple 
palestinien frère de recouvrer ses 
droits légitimes », lit-on encore.
Enfin, la Présidence a fait 
savoir que les deux Chefs 
d’État ont convenu d’une visite 

de Mahmoud Abbas et de son 
ministre des Affaires étrangères 
palestiniens en Algérie après 
l’Aïd al-Fitr, soit après le 10 avril 
prochain.
L’Algérie réaffirme sa 
solidarité avec le peuple 
palestinien
D’un autre côté, l’Algérie, à 
travers un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères 
publié lundi 1ᵉʳ avril, a réaffirmé 
sa solidarité avec le peuple 
palestinien dans sa résistance à 
l’armée d’occupation israélienne, 
lui assurant son soutien ferme et 
indéfectible.
« L’Algérie, souligne le 
document, réaffirme sa solidarité 

indéfectible avec le peuple 
palestinien dans sa résistance 
héroïque et ses sacrifices 
incommensurables face à l’une 
des armées les plus barbares, 
à son arsenal militaire et à 
sa politique expansionniste 
coloniale ».
« L’Algérie réaffirme son 
soutien ferme et indéfectible au 
peuple palestinien dans cette 
épreuve et dans la défense de 
sa terre, de sa dignité et de son 
droit à l’établissement d’un État 
indépendant sur l’ensemble de 
ses territoires et avec El Qods 
pour capitale », conclut le 
communiqué.
Du reste, l’Algérie a envoyé ce 

lundi, vers la bande de Gaza, 
deux avions des Forces aériennes 
de l’ANP chargés de 168 tonnes 
d’aides humanitaires (denrées 
alimentaires, médicaments, 
matériel médical…). 
Une opération qui traduit 
l’engagement sans réserve de 
l’Algérie en faveur du peuple 
palestinien.

L’ancien eurodéputé 
et conseiller du 
ministre de l’Intérieur 

français, Karim Zéribi a, 
récemment, proposé la création 
d’une instance qui réunira les 
compétences algériennes établies 
dans le monde entier. Il a proposé 
la création du Conseil mondial 
de la diaspora algérienne.
L’idée a été annoncée par Karim 
Zéribi Lui-même, via un post 
sur les réseaux sociaux. Où il 

suggère, par cette initiative, de 
rassembler les compétences 
algériennes et de renforcer 
les liens entre l’Algérie et sa 
diaspora.
Le Conseil mondial de la diaspora 

a vu le jour, le vendredi 8 mars 
dernier, à Paris. L’instance a été 
lancée avec succès par Karim 
Zéribi et plus de 400 Algériens, 
de nationalités française, 
européenne ou américaine, ont 
assisté au lancement officiel du 
CMDA.
En cette occasion, Zéribi a 
déclaré « Les Français d’origine 
algérienne sont présents dans 
les domaines de la politique, 
de la médecine, de l’ingénierie, 

du droit et de l’entrepreneuriat. 
Mais ils sont les moins organisés 
et les moins influents dans 
les politiques de France et 
d’Europe par rapport aux autres 
communautés immigrées. 
» et d’ajouter « il faut donc 
les rassembler et coordonner 
leur travail pour le bénéfice 
de l’Algérie et des pays dans 
lesquels ils sont implantés. »
Par ailleurs, le Conseil mondial de 
la diaspora algérienne se définit 

comme un lieu de connexion 
entre les Algériens établis dans 
les quatre coins du monde. En 
effet, il accompagnera le retour 
des Algériens dans leur pays 
d’origine pour y investir et de 
prendre part au développement 
de leur pays. Rappelons, l’idée 
de créer cette instance est née 
lors d’une émission de télévision 
à Alger, une rencontre qui a réuni 
l’ex-eurodéputé et le député de 
l’immigration Mohamed Henni.

La Cour européenne des droits de 
l’homme a condamné, en ce jeudi, 
la France pour les conditions de 

vie pas « compatibles avec le respect 
de la dignité humaine » des harkis dans 
les camps d’accueil, où ils ont passé des 
années après le retour de l’Algérie, entre 
1960 et 1970.
Les cinq requérants sont, alors, des 
ressortissants français, nés entre 1957 et 
1960, enfants de harkis et les auxiliaires 
d’origine algérienne ayant combattu 
aux côtés de l’armée française durant la 
guerre d’Algérie.
La France condamnée à verser 19 500 
euros
Les requérants ont intenté de nombreux 
recours pour dénoncer les conditions 
de vie dans les camps d’accueil de ces 
harkis, notamment au niveau du camp 

de Bias dans le Lot-et-Garonne, à savoir 
: leur enfermement, l’ouverture de leurs 
courriers par l’administration du camp, la 
réaffectation des prestations sociales dues 
à leurs familles aux dépenses du camp…
Par ailleurs, les juridictions administratives 
françaises ont déjà versé 15 euros, pour 
dédommager ces requérants pour les 
préjudices matériels et moraux subis. 
Consciente de la difficulté de chiffrer 
les préjudices subis par les requérants, la 
Cour européenne des droits de l’homme 
considère que les montants accordés par 
ces juridictions en l’espèce ne constituent 
pas « une répartition adéquate et suffisante 
pour redresser les violations constatées« .
S’agissant des traitements inhumains 
et dégradants, la CEDH estime que ces 
sommes n’ont pas couvert les préjudices 
liés aux autres violations de la convention. 
Dans ce sillage, la Cour européenne des 
droits de l’homme a condamné la France 
à verser plus de 19 500 euros, au profit de 
quatre requérants, en réparation au temps 
passé dans le camp de Bias.
Rappelons, en 2021, le président français, 
Emmanuel Macron, avait annoncé une 
loi de « reconnaissance et de réparation« 
, promettant « un nouveau chapitre » à 
l’égard de la mémoire des harkis.

Marion Maréchal, tête de liste 
Reconquête pour les élections 
européennes, fait actuellement 

polémique en France, suite à des propos 
sur les produits halal et le Ramadan 
en France, lors d’une interview sur le 
plateau de BFM et de RMC.
Il faut savoir, qu’en France, le marché 
Halal représente, aujourd’hui, plus de 7 
milliards d’euros de chiffre d’affaires, 
par an, soit deux fois plus que le marché 
du bio. Par ailleurs, 80% de ces produits 
concerne la viande.
Marion Maréchal veut interdire les 
publicités sur la nourriture halal dans 
les supermarchés français
Selon la fédération du Halal en France, 
ce marché enregistre une croissance 
annuelle de 15% et de plus en plus de 
grandes surfaces s’intéressent à ce 
secteur. Visiblement, cette croissance 
dérange Marion Maréchal-Le Pen, 
qui veut interdire les publicités sur les 
produits halal dans les supermarchés en 
France.
Dans l’émission « Face-à-Face » 
d’Apolline de Malherbe, Marion 
Maréchal a déclaré que son pays n’a 
pas de vocation pour devenir « un pays 

musulman ». Elle affirme, par ailleurs, 
qui s’agit « d’une forme de charia 
alimentaire ». L’ancienne députée 
française se dit refusant que le Ramadan 
soit mis au même niveau que les fêtes 
de Noël et de Pâques. « Nous sommes 
un pays de racines chrétiennes et nous 
n’avons pas vocation à devenir un pays 
musulman », a-t-elle déclaré lors de 
cette interview.
Lors de son dernier meeting aux Drôme 
de Paris, Marion Maréchal Le Pen 
a donné le ton, avec Eric Zemmour, 
sur le principal axe de sa compagnie, 
pour les Européennes, de son parti 
politique Reconquête : « la lutte 
contre l’islamisation de la France et du 
continent« .
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Les délais de paiement des frais du Hadj et finalisation 
des procédures prolongées au 15 avril

Le “Plan d’action malade” a permis l’amélioration des 
prestations à travers l’ensemble des structures du secteur

SANTÉ :

Saihi insiste sur la valorisation du parcours 
professionnel des personnels de la santé

L’Office national du 
pèlerinage et de la 
Omra (ONPO) a 

annoncé, dans un communiqué, 
la prolongation, au 15 avril, 
des délais de paiement des frais 
du Hadj et de finalisation des 
procédures administratives et 
sanitaires requises.
“L’Office national du pèlerinage 

et de la Omra a décidé, en 
coordination avec les différents 
secteurs concernés par 
l’organisation du pèlerinage, de 
prolonger, au 15 avril à 20h00, 
les délais de paiement des frais 
du Hadj et de finalisation des 
procédures administratives et 
sanitaires requises, et ce, suite à la 
demande de plusieurs citoyens”, 

précise le communiqué.
Aussi, l’ONPO invite les futurs 
pèlerins à “finaliser les procédures 

requises avant l’expiration des 
nouveaux délais”, précisant que 
les différents services concernés 
“restent à leur disposition ces 
jours-ci, y compris les vendredi 
et samedi”.
“Les livrets du hadj dont les 
détenteurs ne s’acquittent pas 
des frais dans ces délais seront 
annulés”, a prévenu l’ONPO.

Dans un précédent communiqué, 
l’Office national du pèlerinage 
et de la Omra avait invité les 
citoyens ayant effectué le 
paiement des frais du pèlerinage 
à déposer leurs dossiers “dans les 
plus brefs délais” au niveau des 
daïras ou des circonscriptions 
administratives pour finaliser les 
démarches du visa du Hadj.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a affirmé, 
jeudi à Alger, que le “Plan 

d’action malade” a prouvé son 
efficacité et permis l’amélioration 
des prestations fournies au niveau 
de l’ensemble des hôpitaux et 
structures de proximité.
Dans une allocution prononcée 
au terme des travaux d’une 
visioconférence avec les directeurs 
de la santé, le ministre a précisé que 
“la Plan d’action malade a donné de 
bons résultats, en dépit de quelques 
lacunes dont le ministère s’attèle à 
les combler”.
“L’Etat a mobilisé tous les moyens 
à cet effet, notamment un budget 

considérable alloué au secteur” 
pour une meilleure prise en charge 
du malade, à travers la numérisation 
et la modernisation, a-t-il soutenu.
Cette amélioration s’illustre dans 
la prise en charge des patients en 
termes de soins, d’interventions 
chirurgicales, de médicaments et 
d’examens médicaux, a-t-il fait 
savoir, ajoutant que plus de 12 
millions examens médicaux ont été 
effectués au niveau des différentes 
structures de santé.
Et de rappeler que le dossier 
électronique du patient constitue 
l’un des axes du processus 
d’amélioration de la qualité 
des prestations, relevant que le 

secteur compte 79.000 dossiers 
électroniques permettant de suivre 
le malade depuis son admission 
à l’hôpital grâce l’accessibilité 
des informations aux médecins au 
niveau national, contrairement au 
dossier physique (en papier).
Par ailleurs, le ministre a promis 
de faire de l’année 2024 celle de 
la prise en charge des personnels 
du secteur, faisant état de la 
promulgation prochainement 
d’une instruction de ses services 
portant sur la nécessité de procéder 
au versement des rappels et 
aux opérations de promotion à 
temps, outre la préparation de 
la promulgation des statuts du 

secteur, tout en s’enquérant des 
changements dans le système des 
salaires et le régime indemnitaire.
Concernant la “Charte de Naâma” 
relative aux régions du Sud et 
des Hauts-Plateaux, le ministre 
a indiqué que la charte vient 
assurer une prise en charge propre 
à ces régions dans le cadre des 
nouveautés, en vue de parer à tout 
risque sanitaire pouvant survenir, 

de même que certaines maladies 
provenant de l’étranger ont été 
prises en charge à temps pour 
empêcher leur propagation.
La loi sur la prévention des risques 
sanitaires consolidera, à l’avenir, la 
possibilité d’intervenir, en associant 
d’autres secteurs, a-t-il assuré.
A son tour, la directrice de la 
prévention et de la lutte contre 
les maladies transmissibles au 
ministère de la Santé, Samia 
Hammadi, a indiqué que la Charte de 
Naâma œuvre à activer le principe 
de prévention et de contrôle, après 
avoir enregistré la propagation de 
certaines pathologies, à l’instar de 
la leishmaniose.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a insisté 
sur la valorisation 

du parcours professionnel 
des personnels de la santé 
et la régularisation de leur 
situation professionnelle, dans 
le cadre des nouveaux statuts 
particuliers, a indiqué samedi 
un communiqué du ministère.
Lors d’une rencontre, jeudi, 
avec les directeurs de la 
santé et les directeurs des 

établissements publics de 
santé, M. Saihi a insisté sur 
la nécessaire valorisation 
du parcours professionnel 
des personnels de la santé 
et la régularisation de leur 
situation professionnelle, à 
la lumière des promotions, 
des changements de grades et 
des nouveaux postes prévus 
dans les nouveaux statuts 
particuliers et le nouveau 
régime indemnitaire, ayant fait 

l’objet de négociations avec 
les services financiers et la 
Fonction publique, a précisé le 
communiqué.
Le ministère de la Santé “a 
bien défendu les propositions 
du syndicat”, donnant lieu à 
des promotions, la création 
de nouveaux postes et à des 
régularisations, selon la même 
source, qui précise que les 
statuts particuliers “entreront 
en vigueur avec effet rétroactif 

à compter du 1er janvier 2024”.
Cela participe de “l’intérêt 
accordé à la ressource humaine”, 
qui est une priorité pour le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
poursuit le communiqué.
M. Saihi a, par ailleurs, souligné 
“la nécessité de s’appuyer sur 
la deuxième version du Plan 
d’action malade (PAM), qui 
permettra de renforcer les 
conditions d’accès des patients 

aux services de santé et de 
développer et de moderniser la 
santé”.
Lors de la rencontre, le ministre 
a remercié les personnels de la 
santé pour le renforcement du 
système de santé grâce à leurs 
efforts et à leur dévouement”, 
souhaitant que “2024 soit 
une année plus dynamique en 
termes de services de santé 
pour que l’Algérie devienne 
une référence en la matière”.

CONCOURS DU PETIT RÉCITANT DU SAINT CORAN :

Plus de 1.800 participants honorés

Plus de 1.800 participants à la 
4ème édition du concours du 
petit récitant du saint Coran 

ont été honorés lors d’une cérémonie 
tenue, au théâtre en pleine air 
d’Adrar.
Baptisée du nom du défunt cheikh 
Abdelkrim El Maghili, cette soirée 
ramadanesque a été marquée par 
une ambiance empreinte de piété 
et de convivialité ainsi que la joie 
des jeunes lauréats des deux sexes 
(récitants, khatib et mounchid) 
portent des habits traditionnels.
Cet évènement couronne le concours 
du petit récitant du saint Coran qui 
s’est déroulé, tout au long du mois 
sacré, au niveau des structures de 

culte (mosquées, zaouias et écoles 
coraniques), à l’initiative des services 
de la wilaya d’Adrar en coordination 
avec tous les acteurs concernés, à leur 
tête le secteur des affaires religieuses 
et des wakfs, selon les organisateurs.
Les lauréats de cette nouvelle édition 
ont, à cette occasion, reçu des prix 
d’encouragement en présence d’un 
public nombreux, de leurs parents, 
des autorités locales, ainsi qu’une 
pléiade d’imams et chouyoukh et 
l’invité d’honneur, le petit khatib 
algérien, Mohamed Fateh.
En marge de cette cérémonie, les 
autorités de la wilaya ont procédé 
à l’inauguration du siège de 
l’établissement du petit récitant 

qu’abrite le complexe professionnel 
“El-Ourouba” au niveau du nouveau 
pôle urbain, défunt cheikh Sidi 
Mohamed Belkebir, à l’Ouest de la 
ville d’Adrar, et ce, pour s’occuper de 
l’organisation des prochaines éditions 
du concours et de l’accompagnement 
de jeunes récitants.
Approchés par l’APS, des imams, 
chouyoukh, jeunes récitants et 
leurs parents, n’ont pas manqué 
de féliciter cette initiative qui est 
devenue, selon eux, une importante 
hale pour contribuer aux efforts de 
développement de l’enseignement 
coranique et de renforcement de la 
référence religieuse nationale.
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GESTION DES MARCHÉS DE GROS:

Le ministre du commerce ordonne une enquête approfondie

PRODUITS DE LARGE CONSOMMATION:

Nouveau dispositif de compensation des frais de transport 
vers les wilayas du Sud

Dans une démarche 
résolue visant à 
renforcer la transparence 

et l’efficacité au sein des 
institutions publiques et à 
stabiliser le marché national, le 
Ministère du Commerce et de 
la Promotion des Exportations, 
dirigé par M. le Ministre Taieb 
Zitouni, a initié des actions 
concrètes touchant à la gestion 
des entreprises publiques et à 
la régulation des marchés de 
produits de base, notamment le 
marché du bananier.
M. Taieb Zitouni a ordonné 
jeudi dernier une enquête 
exhaustive concernant la gestion 
et l’administration de l’entreprise 
publique chargée de la réalisation 
et de la gestion des marchés 
de gros. Cette décision fait 
suite à la détection de plusieurs 
irrégularités dans la gestion 
de l’entreprise, entraînant la 
suspension et l’ouverture d’une 
enquête à l’encontre du Directeur 
Général, M. Abdelaziz Khattabi, 

ainsi que de plusieurs cadres 
soupçonnés d’être impliqués 
dans ces défaillances.
L’objectif affiché par le Ministère 
est double : assainir la gestion 
des entreprises publiques pour 
qu’elles servent au mieux les 
intérêts de l’économie nationale 
et instaurer un climat de 
confiance entre ces institutions et 
les citoyens algériens.
Lutte contre la spéculation et 
assurance de la disponibilité 
des produits

Dans un second volet d’actions, 
M. Zitouni s’est engagé à activer 
la loi contre la spéculation, visant 
particulièrement ceux qui tentent 
de créer une pénurie artificielle 
de bananes sur le marché 
national pour en augmenter 
les prix. Le Ministre a affirmé 
que des mesures ont été prises 
pour assurer la disponibilité 
suffisante de ce fruit, avec une 
augmentation significative des 
quantités importées, passant 
de 160 000 tonnes l’année 

précédente à 320 000 tonnes 
cette année, afin de garantir son 
abondance sur le marché à des 
prix accessibles.
En outre, une révision de la liste 
des importateurs et des chambres 
froides où le fruit est stocké est 
prévue, avec des poursuites 
judiciaires contre toute partie 
impliquée dans la spéculation. 
Cette stratégie vise à prévenir les 
pénuries et à contrôler les prix, 
en réponse aux flambées de prix 
observées l’année précédente.

M. Zitouni a également souligné 
l’importance des investissements 
de l’État dans le secteur agricole, 
qui ont permis d’atteindre un 
volume de production de 18 
millions de quintaux de divers 
produits cette année, avec 
une part significative destinée 
à l’exportation. Ces efforts 
s’inscrivent dans une démarche 
globale visant à maîtriser le 
marché national, à garantir 
l’abondance et à réguler les 
prix, notamment en vue du mois 
de Ramadan, période durant 
laquelle les efforts déployés ont 
permis de faire exception en 
termes de prix et de disponibilité 
des produits.
Le Ministre a conclu en insistant 
sur la nécessité d’organiser les 
marchés et les grandes surfaces 
commerciales pour lutter contre 
le monopole et la manipulation 
des prix, favorisant ainsi une 
chaîne d’approvisionnement 
plus directe et efficace entre 
producteurs et consommateurs.

Un nouveau dispositif de 
compensation des frais 
de transport induits par 

l’approvisionnement en produits 
de large consommation des 
wilayas du Sud a été instauré en 
vertu d’un décret exécutif publié 
dans le Journal officiel (JO) n23.
En vertu de ce décret exécutif 
n 24-115, signé par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 
le 31 mars 2024, il est procédé 
au remboursement des frais de 
transport des produits au profit 
des opérateurs économiques 
qui exercent l’activité 
d’approvisionnement, qui 
doivent assurer uniquement 
l’approvisionnement des wilayas 
où ils sont établis.
Ces dispositions concernent les 
wilayas d’Adrar, Tamanrasset, 

Tindouf, Illizi, Bechar, Ouargla, 
El Oued, Ghardaïa, El Bayadh, 
Naâma, Timimoun, Bordj Badji 
Mokhtar, Beni Abbès, In Salah, 
In Guezzam, Touggourt, Djanet, 
El Meghaïer, et El Meniaâ.
La liste des produits de large 
consommation éligibles au 
remboursement des frais de 
transport dans le cadre de ce 
décret, est fixée par arrêté 
conjoint des ministres chargés 
du commerce et des finances, 
après consultation des ministères 
concernés.
Et selon le texte législatif, les 
produits de large consommation 
soumis au présent dispositif, sont 
issus des unités de production, 
des marchés de gros et des 
abattoirs agréés et implantés dans 
les wilayas du Sud concernées 

ou des wilayas proches, dont la 
liste est fixée par décision du 
ministre chargé du commerce 
en coordination avec le ministre 
de l’intérieur, des collectivités 
locales et de l’aménagement du 
territoire.
Le fret et la facturation doivent 
être effectués dans la même 
wilaya, tel qu’exigé, également, 
par le décret.
Il est spécifié, également, dans 
le texte réglementaire que 
le remboursement des frais 
de transport est établi sur la 
base du programme annuel 
de transport des produits, au 
titre de l’approvisionnement 
des wilayas, élaboré par le 
directeur du commerce de la 
wilaya et approuvé par le wali 
territorialement compétent, 

ainsi que sur la base des besoins 
annuels de financement évalués 
par le directeur du commerce 
de wilaya, conformément aux 
quotas annuels des produits de 
large consommation pour chaque 
commune relevant des wilayas 
concernées.
Les quotas annuels des produits 
de large consommation, sont 
déterminés sur la base de la 
densité de la population et les 
besoins des habitants de chaque 
commune relevant de la wilaya 
concernée par ce dispositif, 
comme mentionné dans le décret 
qui stipule que les programmes 
des besoins annuels élaborés 
sont transmis au ministre chargé 
du commerce pour la prise en 
charge de leur remboursement, 
précisant qu’un réajustement 
semestriel peut être effectué, 
le cas échéant, sur la base des 
demandes exprimées par les 
wilayas concernées.
Le directeur du commerce de 
wilaya est chargé d’élaborer le 
bilan annuel des réalisations 
physiques et financières, au titre 
du remboursement des frais 
de transport des produits pour 
l’approvisionnement des wilayas 
concernées, qui doit être transmis 
au ministre chargé du commerce 
et au ministre des finances, au 
plus tard, à la fin du premier 
trimestre de l’année qui suit 
l’exercice concerné.
Afin de bénéficier du 
remboursement, les opérateurs 
économiques doivent présenter 
des formulaires de demandes 

de remboursement renseignés 
et signés par les opérateurs 
économiques concernés, et visés 
par le directeur du commerce de 
wilaya, ainsi que les factures des 
produits transportés et du procès-
verbal de constat de réception 
des produits.
Les demandes de remboursement 
des frais de transport des produits 
liés à l’approvisionnement des 
wilayas, sont établies sur la 
base d’un barème fixé par arrêté 
conjoint des ministres chargés du 
commerce, des transports et des 
finances, selon le même décret.
D’autre part, une plate-forme 
numérique est créée au niveau 
du ministère du commerce et de 
la promotion des exportations 
et reliée aux directions du 
commerce de wilayas. Elle est 
dédiée à la numérisation de toutes 
les procédures relatives aux 
opérations de remboursement 
des frais de transport, à partir 
du dépôt des dossiers par les 
opérateurs économiques jusqu’au 
constat des marchandises et 
remboursement des frais de 
transport.
Le décret précise que le 
remboursement des frais de 
transport des produits aux 
wilayas du Sud, est pris en charge 
sur le budget du portefeuille de 
programmes du ministère du 
commerce et de la promotion des 
exportations au lieu du Fonds 
de compensation des frais de 
transport.



Le wali, Abdelkader Djellaoui, assiste aux festivités de la nuit 
du destin (Laylet el Qadr) et honore les mémorisateurs du 

coran à la mosquée “El Rahma’’

Le wali d’Annaba assiste à une cérémonie de circoncision

ANNABA / CHU ‘’IBN ROCHD’’

Le service maternité refait peau neuve

A l'instar des autres 
wilayas du pays, Annaba  
a célébré officiellement, 

vendredi la nuit du destin( 
laylet el Qadr) par l'organisation 
d'une cérémonie de remise de 
récompenses aux apprenants 
du Saint Coran à la mosquée 
‘’El Rahma’’ et ce en présence 
du wali Abdelkader Djellaoui,  
accompagné d’une délégation 
composée d'autorités civiles et 
militaires .« Laylat El Qadr» ou 
nuit du destin s'est distinguée par 
un riche programme d'activités 
religieuses. Le wali a honoré les 
lauréats du concours national de 
mémorisation du Saint Coran, 
organisé sous la supervision 
de la Direction des Affaires 
religieuses et des wakfs. Les 
mémorisateurs du Saint Coran 

ont été honorés  (Soixante 60 
hizb ), les autres mémorisateurs  
ont été également honorés  par les 
employés du secteur des affaires 
religieuses. Le wali a déclaré   

que Laylat al-Qadr a une grande 
importance et une particularité 
pour les musulmans, et sa 
célébration se fait en honorant les 
mémorisateurs du Saint Coran 

pour les encourager à mémoriser 
le Livre saint d’Allah le Tout-
puissant et a également remercié 
tous ceux qui ont contribué à 
l'organisation de la célébration 

de cet évènement et à honorer 
les mémorisateurs du Coran, en 
particulier la société Asmidal, 
qui a parrainé le financement du 
concours.

Dans le cadre de la 
solidarité sociale, le wali, 
Abdelkader Djellaoui, 

a  rehaussé de sa présence, hier, 
une cérémonie de circoncision 
collective organisée sous la 
conduite de la Direction de la 
Santé et de la Population. Cette 
célébration est une tradition 
annuelle qui inculque les valeurs 
de solidarité et d'interdépendance 
dans la société et instaure la joie 
et le bien-être dans le psychisme 
des enfants.
 A cet égard, l'institution 
hospitalière spécialisée « 
Abdallah Nouaouria » d’ El 
Bouni a organisé une circoncision 

en nombre importante soit 245 
opérations de circoncision, 
programmées, à raison de 20 
opérations par jour. Le wali a 
partagé avec les familles la joie 
de cet important évènement. 
En cette heureuse circonstance, 
le wali a adressé également 
ses chaleureuses félicitations 
aux familles des enfants. Il a  
exprimé également ses sincères 
remerciements et toute sa 
gratitude au personnel médical 
et paramédical pour les efforts 
déployés, souhaitant un prompt 
rétablissement à tous les enfants.
Cette cérémonie s'est déroulée 
en présence de  P/APW, du 
Secrétaire général, et du directeur 
de la santé.

Considéré comme l’un des 
services sanitaires le plus 
important de la région  de 

la wilaya d’Annaba, le service 
maternité a refait peau neuve. 
Les travaux ont commencé dès 
le mois de janvier et les travaux 
sont réalisés à 60%, pendant ce 
temps le service n'a pas cessé 
d’accueillir des malades depuis 
le début des travaux. Une équipe 
a suivi et inspecté  la conformité 
des travaux  durant cette période 
sachant que ce service  a vu 
ses structures se dégrader au 
fil du temps et n’était plus en 
mesure d’assurer une couverture 
sanitaire convenable, d’ailleurs 
les malades ont plusieurs fois 
affiché leurs déceptions. Ce qui 

a poussé les malades de toute 
la région à se déplacer vers 
l'hôpital d'El Bouni qui  a connu 

lui aussi une surcharge. Pour 
rappel, le service de maternité 
de ‘’Ibn Rochd’’ couvrait  

l’ensemble des populations de 
six (6) wilayas. Selon  notre 
source proche,  cette opération 

s’inscrit dans la modernisation 
de tous les établissements 
hospitaliers, tant sur les plans 
structurels que matériels, afin 
d’optimiser les soins et garantir 
aux malades une prise en charge 
médicale totale et de qualité». 
Une initiative qui permettra une 
amélioration conséquente de la 
prise en charge des malades». 
Après la fin des travaux, le 
personnel soignant exerçant au 
sein de cet important service  
et les malades pris en charge 
seront certainement     soulagés, 
ce qui va alléger  les endurances 
de déplacement des malades, vu 
la présence au sein de ce service 
de praticiens spécialistes  et de 
haut niveau.

S.Ferdjallah

S.Ferdjallah

S.Ferdjallah
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Le problème du 
fonctionnement normal des 
ascenseurs et des pannes 

fréquentes dont souffraient les 
locataires des immeubles concernés 
de la cité Sidi Achour ne semblent 
pas être définitivement résolu au vu 
des fréquences des pannes répétées 
et ce pour d’une part le problème 
d’entretien mais et surtout à cause 
des habitants qui ne respectent pas 
la charge, d’autre part. D’après les 
locateurs rencontrés, il y a besoin 
d’opération de réhabilitation pour 
rendre opérationnel les ascenseurs 
en panne dans un premier temps 

mais aussi d’entretien et de suivi 
par la suite a indiqué hier un 
des locataires. D’après certains 
habitants cet inconvénient reste 
entre les mains des organisateurs, 
appelés à effectuer des visites 
de contrôle et des inspections. 
Car il faut dire aussi que certains 
locataires ne respectent pas les 
règles de la charge des ascenseurs 
et ce pour le bon fonctionnement 
de ces équipements afin d’éviter 
le cauchemar pour les habitants 
surtout en ce mois de Ramadhan 
pour une commodité nécessaire 
“ a encore indiqué un de nos 
interlocuteurs souhaitant une 
remise en service rapidement. 

Les habitants des tours ‘’AADL’’  de la 
localité de Sidi Amar se plaignent du 
mauvais fonctionnement des ascenseurs qui 

se généralisent au niveau de plusieurs tours AADL. 
Les locataires de la cité  AADL de Sidi Amar  
vivent au quotidien, un véritable calvaire à cause 
des pannes d’ascenseurs fréquentes dans des tours 
constituées  de 16 étages, des pannes   devenues 
de plus en plus fréquentes, les mettant devant un 
dilemme compliqué à savoir emprunter les des 
milliers de marches d’escaliers pour les descendre 
ou gravir chaque jour. Les résidents ne pouvant 
faire face aux frais onéreux de ces réparations 
ou parfois pour manque d’une pièce donnée non 
disponible sur le marché. Cette commodité n’est 
pourtant nullement un luxe, surtout lorsqu’il 
s’agit d’immeubles dépassant les dix étages. Les 
plaignants réclament une intervention des services 
concernés afin de mettre un terme à cette situation.

ANNABA
CONTRÔLE QUALITÉ

Saisie de trois (3) quintaux 
de  viande rouge impropre 

à la consommation

ANNABA / SÉCURITÉ ROUTIÈRE 

Les forces de l’ordre d’El-Bouni et El-Hadjar 
mobilisées pour mener des campagnes

de sensibilisation

ANNABA / SIDI ACHOUR

Ascenseurs souvent en panne… A quand la résolution 
de ce problème ?

Et à AADL de Sidi Amar
Le calvaire des locataires n’en finit pas

Dans le cadre de la lutte contre les pratiques 
commerciales illégales, les services de 
sécurité d’El Bouni, en collaboration 

avec les services concernés et suite à la suite des 
opérations de surveillance dans les magasins, 
les agents ont pu mettre la main sur une quantité 
importante de viande rouge, d’un poids total 
estimé à 299,6 kg, entreposée à l’intérieur d’un 
hangar en tôle, utilisé par son propriétaire comme 
abattoir illégal. Cette viande  était impropre à la 
consommation humaine et a été aussitôt détruite en 
coordination avec les autorités compétentes.
Après avoir terminé toutes les procédures légales, 
le contrevenant a été présenté par devant le 
procureur général près le tribunal d’El Hadjar pour 
ouverture d’un abattoir illégal, au stockage de 
viande d’origine inconnue et à la mise en danger de 
la santé du citoyen.

Dans le cadre de leurs missions 
visant à assurer la sécurité 
des citoyens sur les routes, 

les éléments de la 3ème  sûreté 
urbaine de Bouzaroura, relevant de la 
commune   d’El Bouni et la sûreté de 
la daïra d’El Hadjar  ont conjointement 
organisé des sorties sur terrain 
pour sensibiliser les conducteurs de 
véhicules effectuant des longs trajets. 
Ces initiatives s’inscrivent dans une 
démarche proactive visant à réduire les 
accidents de la route et à promouvoir 
une conduite responsable. Durant ces 
sorties, les forces de l’ordre ont pris 
le temps d’aller à la rencontre des 
conducteurs, de discuter avec eux et 
de leur fournir des conseils pratiques 

pour une conduite sûre. Des brochures 
d’informations ont été également 
distribuées, abordant des sujets tels 
que la fatigue au volant, le respect des 
limitations de vitesse, l’importance 

du port de la ceinture de sécurité, et 
l’usage du téléphone portable pendant 
la conduite.
De plus, des démonstrations ont 
été organisées pour illustrer les 
dangers potentiels liés à certains 
comportements imprudents. Par 
exemple, des simulations d’accidents 
ont été réalisées pour montrer les 
conséquences dévastatrices d’une 
collision, surtout à grande vitesse. 
Cette initiative a été bien accueillie par 
les usagers de la route, qui ont exprimé 
leur gratitude envers les autorités pour 
leur engagement envers la sécurité 
routière. Beaucoup ont pris conscience 
de l’importance de respecter les règles 
de circulation et ont promis d’adopter 
des comportements plus responsables 
sur la route.

S.Y

Tayeb Zgaoula

Imen.B
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Sous la conduite de la wali-
déléguée, Ouassila Bouchashi, de 
la circonscription administrative 

‘’Benmostefa Benaouda’’, les services 
de la municipalité d’Oued El Aneb ont 
entrepris des travaux de réparation de 
l’éclairage à la  cité  ilot 01/1026. Cette 
initiative marque une étape importante 
dans l’amélioration des services urbains 
essentiels dans cette communauté. 
L’éclairage public joue un rôle crucial 
pour les résidents en matière de  sécurité 
et de bien-être, permettant en cette période 
de Ramadhan aux familles d’échanger des 

visites familiales  et de pouvoir effectuer 
des sorties nocturnes. 
Les travaux de réparation ont été 
entrepris pour remédier aux pannes 
et aux dysfonctionnements dans le 
réseau d’éclairage existant. Grâce à 
cette intervention, les automobilistes 
bénéficieront d’une meilleure visibilité et 
d’une sensation de sécurité lors de leurs 
déplacements nocturnes.
Cette action s’inscrit dans le cadre des 
efforts continus des autorités locales 
pour améliorer l’infrastructure urbaine et 
garantir un environnement de vie optimal 
pour tous les citoyens. 

ANNABA / CIRCONSCRIPTION 
“BENMOSTEFA BENAOUDA’’ 

Réhabilitation de l’éclairage 
public au niveau de 

quelques cités

S.Y Dans le cadre d’une opération 
conjointe menée conjointement 
par les agents  chargés de la 

protection des consommateurs, de la 
répression de  fraude et les éléments 
de la gendarmerie d’El Bouni, une 
viennoiserie  a été inspectée, au sein 
de laquelle il a été révélé l’existence 
de pratiques inacceptables en matière 
d’hygiène alimentaire. Lors de cette 
descente, les inspecteurs ont été 
confrontés à des conditions de travail 
déplorables, où les normes sanitaires 
de base étaient complètement ignorées. 
La viennoiserie opérait dans des locaux 
insalubres, sans aucun respect des règles 

élémentaires d’hygiène, mettant ainsi 
en danger la santé des consommateurs. 
Plus préoccupant, ce sont les produits 
fabriqués dans cet établissement destinés 
à la vente directe au public, ce qui soulève 
de sérieuses préoccupations quant à la 
sécurité alimentaire de la population 
locale. Les autorités ont immédiatement 
réagi pour saisir et détruire les produits 
alimentaires jugés non conformes aux 
normes de qualité et d’hygiène. il s’agit 
d une quantité de pâte prévue pour la 
préparation de  Qalb Ellouz , et des 
croissants  impropres à la consommation. 
Des mesures strictes ont également été 
prises à l’encontre des responsable de 
la viennoiserie pour violation des règles 
sanitaires et commerciales.

ANNABA / CONTRÔLE SANITAIRE  

Saisie et élimination d’une 
importante quantité de pâte  

pâtissière à El Bouni

S.Y

Après un début de 
ce mois d’avril 
marqué par le retour 

des précipitations, voila 
que l’Office National de 
météorologie (ONM) alerte 
quant à une vague de chaleur 
qui touchera plusieurs région 
notamment la wilaya d’Annaba 
où ces deux derniers jours les 
citoyens ont observé une hausse 
des températures inhabituelle. 
Outre le fait de noter que les 
températures enregistrées 

dépassent de loin la barre 
moyenne, dans le détail, ce 
temps est principalement dû 
à une forte concentration de 
la pression atmosphérique 
centrée sur l’océan Atlantique. 
D’habitude, la température 
commence à augmenter au mois 
de mai et juin,  il a été ajouté  
que plusieurs citoyens ont 
appelé les services de la météo 
en vue d’avoir des explications 
et des renseignements sur cette 
vague de chaleur.

ANNABA / MÉTÉO 

Hausse inhabituelle des températures sur le nord du pays

Près d’une dizaine de bacs à 
ordures ménagères ont été 
installés par les services 

de la commune d’El Bouni. 

Ce qui témoigne le souci des   

responsables de l’APC d’en  finir 

avec l’ampleur rampante des 

ordures ménagères qui débordent 
aux abords des cités et des 
quartiers.
Les services de l’APC d’El 
Bouni ont réparti, hier, plusieurs 
dizaines de  bennes publiques 
à ordure au niveau du centre 
d’El Bouni dans le but de 
mettre fin à cette négligence 

généralisée des citoyens qui 
n’ont pas encore développé 
le «réflexe» de déposer leurs 
sachets d’ordures ménagères à 
l’endroit approprié de sorte à 
faciliter leur ramassage. Certains 
citoyens déposent plusieurs fois 
dans la journée leurs ordures 
dans la rue ; il faudrait sans 

cesse que les éboueurs de l’APC 
repassent derrière eux, chose qui 
est impossible! Les responsables 
invitent les citoyens à respecter 
les horaires de collecte des 
services d’hygiène et de 
l’environnement. Les lois sur la 
protection de l’environnement 
existent, mais pas suffisamment 

appliquées. Pour beaucoup, il 
est devenu impératif aujourd’hui 
de sanctionner les auteurs des 
infractions  qui n’ont aucun 
respect pour leur cadre de vie : 
l’acte de jeter des ordures sur la 
voie publique ou de détériorer 
volontairement des bacs à 
ordures doit être punissable.  

ANNABA / VOIRIE 
Des dizaines de bennes à ordure installées au centre d’El Bouni
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Le Mexique suspend ses relations avec l’Equateur à la suite 
d’une intrusion policière dans son ambassade à Quito

Les Philippines, les Etats-Unis, le Japon et l’Australie 
s’apprêtent à lancer des exercices navals conjoints 

en mer de Chine méridionale

Les forces de l’ordre ont 
appréhendé l’ancien vice-
président équatorien Jorge 

Glas, qui s’était réfugié dans 
l’ambassade en décembre 2023 
après avoir été condamné par 
la justice équatorienne, selon le 
monde fr.
Le président mexicain, Andres 
Manuel Lopez Obrador, a ordonné 
samedi 6 avril la « suspension » 
des relations diplomatiques avec 
l’Equateur après que des policiers 
de ce pays ont investi l’ambassade 
mexicaine à Quito pendant la soirée 
de vendredi, pour y arrêter l’ex 
vice-président équatorien Jorge 
Glas, qui s’y était réfugié quelques 
mois auparavant.
Il s’agit d’une « violation flagrante 
du droit international et de la 
souveraineté du Mexique », a 
écrit le président mexicain sur 
le réseau social X, ajoutant : « 
J’ai chargé notre ministre des 
affaires étrangères(…) de déclarer 
immédiatement la suspension des 
relations diplomatiques avec le 
gouvernement équatorien ».

« Compte tenu de la violation 
flagrante de la Convention de Vienne 
sur les relations diplomatiques 
et les blessures subies par le 
personnel diplomatique mexicain 
en Equateur, le Mexique annonce 
la rupture immédiate des relations 
diplomatiques avec l’Equateur », 
a confirmé la ministre des affaires 
étrangères Alicia Barcena, toujours 

sur X.
« Ce n’est pas possible, c’est de 
la folie », a déclaré à l’agence 
américaine Associated Press 
Roberto Canseco, chef de la section 
consulaire mexicaine à Quito, de 
l’extérieur de l’ambassade. Il a par 
ailleurs assuré auprès de la presse 
équatorienne avoir été frappé par la 
police.

Un « asile diplomatique illégal », 
selon l’Equateur
Interrogé sur la situation de l’ancien 
vice-président Glas et sur le fait 
que celui-ci ait été appréhendé par 
les forces de l’ordre, M. Canseco 
a déclaré : « Je suis très inquiet, 
parce qu’ils pourraient le tuer ; il 
n’y a aucune base [juridique] pour 
intervenir ainsi, c’est en dehors de 
toute norme. »
Le gouvernement équatorien a 
annoncé de son côté, vendredi dans 
un communiqué du ministère de la 
communication, que « Jorge Glas 
Espinel, condamné à une peine 
d’emprisonnement par la justice 
équatorienne, a été arrêté (…) et 
placé sous les ordres des autorités 
compétentes ».
« Chaque ambassade a un 
objectif unique : servir d’espace 
diplomatique afin de renforcer les 
relations entre les pays », poursuit le 
communiqué, ajoutant qu’« aucun 
criminel ne peut être considéré 
comme une personne politiquement 
persécutée ». L’ancien vice-
président « Jorge Glas a fait l’objet 

d’une condamnation exécutoire 
et d’un mandat d’arrêt émis par 
les autorités compétentes », est-il 
précisé.
Jorge Glas, qui fut vice-président 
en Equateur de 2013 à 2018, avait 
été condamné à huit ans de prison 
pour corruption par la justice de 
son pays en avril 2020, avant que 
s’engage une bataille juridique 
autour de l’application de sa 
condamnation, selon la presse 
équatorienne. En décembre 2023, 
M. Glas avait déjà demandé l’asile 
auprès des autorités mexicaines, 
selon l’agence britannique Reuters, 
et s’était réfugié dans l’ambassade.
Vendredi 5 avril, les autorités 
mexicaines ont officiellement 
octroyé l’asile à M. Glas, 
au lendemain de la décision 
de l’Equateur d’expulser 
l’ambassadrice mexicaine à Quito, 
Raquel Serur. Cette dernière a été 
déclarée persona non grata à la 
suite de remarques du président 
Andres Manuel Lopez Obrador 
relatives à la violence politique en 
Equateur.

Ces manœuvres communes 
auront lieu dimanche, pour 
faire face à l’influence 

croissante de la Chine dans la 
région ; selon le monde fr.
Les Philippines vont organiser, 
dimanche 7 avril, des exercices 
navals conjoints avec les Etats-
Unis, le Japon et l’Australie en 
mer de Chine méridionale, ont 
déclaré les quatre pays dans un 
communiqué.
« Démontrant notre engagement 
collectif à renforcer la coopération 
régionale et internationale en 
faveur d’un Indo-Pacifique libre 
et ouvert, nos forces de défense et 
armées combinées vont organiser 
une activité de coopération 
maritime dans la zone économique 
exclusive philippine le 7 avril 2024 

», précise le communiqué.
La mer de Chine méridionale est 
une zone maritime dont Pékin 
revendique la souveraineté presque 
entière, et les exercices vont se tenir 
quelques jours avant un sommet 
qui doit réunir, à Washington, le 
président américain, Joe Biden, et 
les dirigeants des Philippines et du 
Japon.
Les quatre pays ont souligné que 
cela démontrerait « l’engagement 
collectif » des alliés « à renforcer 
la coopération régionale et 
internationale en faveur d’une 
région indo-pacifique libre et 
ouverte ».
Les exercices, baptisés « Activité 
de coopération maritime », 
comprendront des unités de la 
marine et de l’armée de l’air des 

quatre pays, selon le communiqué 
conjoint. Les quatre ministres 
de la défense ont souligné que 
ces exercices « renforceraient 
l’interopérabilité de [leurs…] 
doctrines, tactiques, techniques et 
procédures ».
Aucun détail n’a été donné quant 
au déroulement des exercices. 
L’ambassade du Japon à Manille 
a précisé dans un communiqué 
distinct que les exercices 
comprendraient une « formation 
aux combats contre les sous-
marins».
Un navire de guerre australien 
sur place
« Ces activités avec nos alliés 
australiens, japonais et philippins 
soulignent notre engagement 
commun à veiller à ce que tous 

les pays soient libres de voler, de 
naviguer et d’opérer là où le droit 
international le permet », a déclaré 
le secrétaire américain à la défense, 
Lloyd Austin, dans le communiqué 
conjoint.
« Nos opérations communes 
viennent soutenir la paix et la 
stabilité au cœur de notre vision 
commune d’une région libre et 
ouverte », a-t-il ajouté.
En début de semaine, le navire 
de guerre australien HMAS 
Warramunga est arrivé dans la 
province philippine de Palawan, 
proche d’une zone maritime 
disputée.
En 2023, les tensions régionales 
se sont intensifiées, la Chine 
affirmant de façon plus marquée 
ses prétentions sur des zones 

maritimes également revendiquées 
par les Philippines et le Japon, 
ainsi que sur l’île de Taïwan, 
gouvernée de façon autonome. En 
réponse, les Etats-Unis ont cherché 
à renforcer leurs alliances dans 
la région, notamment avec leurs 
alliés traditionnels, le Japon et les 
Philippines.
Le 28 mars 2024, le président 
philippin, Ferdinand Marcos, a 
affirmé, dans un communiqué 
particulièrement ferme, que 
Manille ne se « laisserait pas 
réduire au silence, à la soumission 
ou à l’asservissement » par Pékin, 
à la suite d’un accrochage avec 
des garde-côtes chinois au cours 
duquel trois soldats philippins ont 
été blessés.

Le tremblement de terre, 
de magnitude 7,4, qui a 
frappé l’île mercredi a fait 

également six disparus et plus de 
1 100 blessés ; selon le monde fr.
Des hélicoptères ont continué 
samedi 6 avril à évacuer des 
dizaines de touristes piégés depuis 
quatre jours par des éboulements 
dans un massif montagneux de 
l’est de l’île de Taïwan, secouée 
par un puissant séisme qui a 
fait au moins treize morts, selon 
un nouveau bilan des autorités 
taïwanaises.

Les autorités taïwanaises ont revu 
à la hausse le nombre de victimes 
après avoir récupéré trois corps 
localisés la veille sur un chemin de 
randonnée.
Plus de 600 personnes restaient 
bloquées dans des tunnels ou des 
zones isolées par des glissements 
de terrain, alors que les secours 
ont livré des vivres par hélicoptère 
à de nombreux habitants isolés, 
selon l’agence nationale des 
catastrophes.
Hualien, ville de 100 000 habitants 
de la côte orientale, épicentre 

du séisme, a subi plus de 300 
répliques depuis mercredi, dont 
une secousse de magnitude 5,2 
samedi matin.
Des hélicoptères ont multiplié les 
rotations samedi pour mettre à 
l’abri des touristes piégés dans le 
parc national de Taroko, un massif 
montagneux dont les célèbres 
gorges attirent les randonneurs.
Quatre-vingt-quatre bâtiments « 
gravement endommagés »
Au cours de la matinée, un appareil 
a pu évacuer douze personnes, 
tandis qu’un deuxième hélicoptère 

en a mis à l’abri seize autres. « 
Priorité est donnée aux personnes 
âgées et fragiles, aux femmes, 
aux enfants et aux personnes 
souffrant de maladies chroniques 
», a annoncé le site d’informations 
taïwanais ETtoday.
« Même s’ils étaient fatigués à 
leur retour de la montagne, tous 
affichaient le sourire », selon le 
même site. Un pont aérien reliant 
un hôtel de luxe, où plus de 400 
touristes et employés sont restés 
piégés après le séisme, a été mis 
en place.

Des hélicoptères ont aussi livré 
des vivres aux personnes isolées, 
parmi lesquelles un groupe 
d’étudiants, de professeurs et de 
résidents bloqués dans une école 
élémentaire inaccessible.
Ailleurs, les secouristes 
s’efforçaient de dégager les routes 
et les entrées des tunnels bloquées 
par d’énormes blocs de pierre. « 
Les sauveteurs ne baissent pas les 
bras », a déclaré la vice-présidente 
élue de Taïwan, Hsiao Bi-khim, 
les qualifiant de « véritables héros 
d’un Taïwan résilient ».

Dimanche 07 Avril 2024

International 09SeybouSe Times

Séisme à Taïwan 
Le bilan passe à treize morts et plus de 1 000 blessés



LIBAN-SUD RAVAGÉ PAR LA GUERRE: 

le gouvernement libanais appelle à un soutien international

IRAN: 

trois membres présumés du groupe Etat islamique arrêtés

Reprise des discussions pour une trêve à Gaza au bord de
 la famine

Le gouvernement libanais 
pourrait être contraint de 
déclarer le sud du pays comme 
région sinistrée en raison de la 
destruction d’habitations et de 
terres agricoles, a déclaré le 
Premier ministre par intérim du 
pays. 

Lors d’un conseil des ministres, 
Najib Mikati a mis en garde 
contre «la poursuite de 
l’agression israélienne qui a 
fait de nombreux martyrs et 
blessés, en plus d’entraîner des 
destructions massives» dans le 
sud du Liban. 

«Il y a 100 000 personnes 
déplacées des villages du 
sud, 313 martyrs et environ 
1 000 blessés», a-t-il ajouté. 
«Le désastre majeur réside dans 
les dégâts causés au secteur 
agricole: 800 hectares ont été 
entièrement endommagés et 
340 000 têtes de bétail perdues. 
Par ailleurs, environ 75% des 
agriculteurs ont perdu leur 
ultime source de revenus.» 
Les dommages causés aux 
infrastructures à long terme 
signifient qu’«il est impératif 
de déclarer la région du sud 
comme zone agricole sinistrée», 
a-t-il précisé. 
«Il en va de même pour le 
secteur éducatif: environ 
75 écoles sont définitivement 
fermées. La question de la 
reconstruction de ce qui a été 

détruit nécessitera la recherche 
de sources de financement», a 
poursuivi M. Mikati. 
Avant la réunion, le Premier 
ministre a informé plus d’une 
douzaine d’ambassadeurs 
étrangers et de responsables 
d’ONG de la situation 
humanitaire dans le sud du pays. 
Les ambassadeurs des États-
Unis, d’Australie, de Chine, 
de Turquie, d’Autriche, de 
Jordanie, d’Oman, des Pays-
Bas, de la République tchèque, 
d’Allemagne, de Pologne, du 
Canada, de Suisse et de Chypre 
ont participé aux entretiens 
aux côtés du coordonnateur 
résident des Nations unies et 
coordonnateur humanitaire 
pour le Liban, Imran Riza, qui 
compte parmi les responsables 
de l’ONU opérant au sein du 

pays. 
Le ministre libanais de 
l’Environnement, Nasser 
Yassin, qui supervise le plan 
de réponse mis en place en 
coopération avec l’ONU à 
l’échelle du pays, a affirmé: 
«Les déplacés se trouvent 
toujours, en grande majorité, 
dans les gouvernorats du Sud et 
de Nabatieh. La plupart d’entre 
eux vivent dans des maisons, 
que ce soit chez des parents ou 
chez des amis, et une minorité 
dans des refuges. Il est donc 
nécessaire de les soutenir à long 
terme.» 
Environ 316 personnes ont été 
tuées et 909 blessées depuis 
le mois d’octobre de l’année 
dernière, a-t-il encore précisé. 

La police iranienne a arrêté 
trois membres présumés 
du groupe Etat islamique 

(EI) ainsi que huit de leurs 
«complices», près de la capitale 
Téhéran, a indiqué un média 
officiel.
«La police de la province 
d’Alborz a arrêté trois 
membres de l’Etat islamique 
qui projetaient de perpétrer un 
attentat suicide lors de la fête de 
la fin du ramadan», a rapporté 

l’agence Irna.
Irna n’a pas précisé la nationalité 
des personnes arrêtées ni la 
date de leurs arrestations, 
mais a souligné qu’un d’eux 
était «Mohammad Zaker, un 
membre important de ce groupe 
terroriste».
La police a aussi appréhendé 
«huit complices des terroristes», 
a ajouté Irna, sans plus de 
détails.
Dans la nuit de mercredi à 

jeudi, dix membres des forces 
de l’ordre iraniennes et 18 
assaillants ont été tués dans deux 
attaques perpétrées par un autre 
groupe jihadiste, actif dans le 
sud-est de l’Iran.
En janvier, l’EI a revendiqué 
deux attentats à la bombe à 
Kerman (sud) qui ont fait plus de 
90 morts lors d’une cérémonie 
de commémoration. Il s’agit de 
l’attaque la plus meurtrière dans 
le pays depuis 1978.

TERRITOIRES 
PALESTINIENS : Les 
pourparlers pour une 

trêve à Gaza doivent reprendre 
au Caire, où Joe Biden a 
exhorté les négociateurs à 
convaincre le Hamas, à près 
de six mois de guerre sur le 
territoire palestinien ravagé par 
les destructions et au bord de la 
famine.
Le président américain «a 
écrit aujourd’hui au président 
égyptien et à l’émir du Qatar 
pour leur faire part de l’état 
d’avancement des pourparlers 
et leur demander d’obtenir du 
Hamas qu’il s’engage à accepter 
et à respecter un accord», a 
déclaré vendredi soir à l’AFP 
un haut responsable américain 
sous couvert de l’anonymat.
Au moment où les discussions 
piétinent sur une trêve et sur 
la libération d’otages encore 

détenus par le mouvement 
islamiste palestinien, le chef de 
la CIA, Bill Burns, se rendra 
au Caire pour de nouveaux 
pourparlers prévus ce week-end, 
selon des médias américains.
Le directeur de l’agence 
américaine du renseignement 
rencontrera son homologue du 
Mossad israélien David Barnea 
ainsi que des responsables 
égyptiens et qataris, d’après le 
New York Times.
L’annonce de cette nouvelle 
tentative américaine intervient 
après que les Etats-Unis ont 
pressé jeudi le Premier ministre 
israélien Benjamin Netanyahu 
de conclure «sans délai» 
un accord pour un cessez-
le-feu, sur fond de pression 
croissante de la communauté 
internationale face au désastre 
humanitaire en cours à Gaza.
- Acheminement d’aide 

«temporaire» -
La guerre entre l’armée 
israélienne et le Hamas entre 
dimanche dans son 7e mois. 
Près de 33.100 personnes 
sont mortes sur la bande de 
Gaza, la plupart des civils, 
selon le ministère de la Santé 
du mouvement islamiste 
palestinien.
Lancée en riposte à une attaque 
sanglante de commandos du 
Hamas infiltrés depuis Gaza en 
Israël le 7 octobre, l’offensive 
de grande envergure israélienne 
contre le territoire palestinien 
a provoqué, outre le lourd 
bilan humain, une catastrophe 
humanitaire et des destructions 
colossales.
L’attaque du 7 octobre a 
entraîné la mort de 1.170 
personnes en Israël, en majorité 
des civils tués le jour même, 
selon un décompte de l’AFP 

réalisé à partir de chiffres 
officiels israéliens. Plus de 
250 personnes ont été enlevées 
pendant l’attaque et emmenées 
à Gaza où 130 sont toujours 
détenues, parmi lesquelles 34 
sont mortes selon l’armée.
Israël s’est juré d’anéantir le 
Hamas, qui a pris le pouvoir 
en 2007 à Gaza et est considéré 

comme une organisation 
terroriste par les Etats-Unis, 
Israël et l’Union européenne.
Le Conseil des droits de 
l’homme de l’ONU a exigé 
l’arrêt de toute vente d’armes 
à Israël, dans une résolution 
évoquant les craintes de 
«génocide» contre les 
Palestiniens.
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Le Real Madrid va réserver un traitement
 unique à Endrick !

Le vestiaire du Real Madrid attend Xabi Alonso

Le Real Madrid a pris une décision radicale 
avec Vinicius Jr

EQUIPE NATIONALE:

Elim. Mondial 2026/Ouganda-Algérie :
 Déjà du flou autour du match!

Ait Nouri va agiter le mercato estival

TOURNOI FUTSAL DE LA PRESSE:
 l’équipe de DZ Match détrône Canal Algérie et remporte

 la 3e édition

L’équipe nationale
reprendra, dès la 
prochaine date FIFA 

en juin, sa campagne des 
éliminatoires de la Coupe du 
Monde. Pour la 3e journée, 
les Verts recevront la Guinée 
-à priori- au stade de Nelson 
Mandela de Baraki (Alger). 
Quelques jours plus tard, ils 
devront jouer l’Ouganda en 
déplacement. Et -pour l’instant- 
la rencontre n’est pas encore 
domiciliée chez Les Grues. 
En effet, la Confédération 

africaine de football (CAF) doit 
approuver cela après visite dans 
le stade Mandela (Kampala) qui 
est rénové. Dans le cas où les 
travaux effectués ne répondent 
pas au cahier des charges, la 

partie sera déplacée.
Le 18 juin dernier, les Fennecs 
étaient partis s’imposer loin des 
bases chez les Ougandais dans 
le cadre des éliminatoires de la 
CAN-2023. Et ce n’était pas à 
Kampala puisque le match s’est 
déroulé à Japoma (Cameroun). 
L’adversaire d’El-Khadra avait 
opté pour cette enceinte car le 
stade de Kampala n’était pas 
homologué par la CAF.
Le Cameroun ou l’Egypte en 
alternatives
Le scénario pourrait se 

reproduire. Cette fois c’est pour 
les qualifications de la Coupe 
du Monde 2026. La Fédération 
Ougandaise de Football (FUFA) 
fait des pieds et des mains pour 
recevoir l’Algérie à Kampala. 
Mais rien ne garantit que la CAF 
valide la requête.
Dans le cas échéant, l’Ouganda 
se rabattra sur le Cameroun 
ou l’Egypte. Pour rappel, les 
camarades de Youcef Atal ont 
bien entamé le périple vers le 
Mondial 2026 en gagnant les 
deux premiers matchs face à la 

Somalie et le Mozambique sous 
les ordres de Djamel Belmadi, 
sélectionneur sortant. Vladimir 
Petkovic, son successeur, tentera 
de préserver le leadership dans 
la poule “G” jusqu’au terme 
des 10 matchs au menu pour 
valider un des neuf tickets 
directs pour le rendez-vous 
planétaire. Seul le premier du 
groupe y sera alors que les quatre 
meilleurs deuxièmes joueront 
des barrages continentaux puis 
intercontinentaux.

La semaine dernière, 
Xabi Alonso 
confirmait son 

souhait de vouloir continuer 
la saison prochaine avec 
le Bayer Leverkusen. 
Toujours invaincue toutes 
compétitions confondues, 
l’écurie allemande qui 
tutoie les sommets cette 
année va donc pouvoir 
poursuivre une saison de 
plus avec son coach, au 
grand dam de nombreuses 
équipes. Le Bayern Munich, 
toujours sans entraîneur 
pour la saison prochaine, 

aurait voulu attirer son 
ancien joueur (2014-
2017). À l’instar des Reds 
de Liverpool, eux aussi 
intéressés par le coach 
espagnol pour prendre la 
succession de Jürgen Klopp. 
Moins dans la course, le 
cas Xabi Alonso a aussi 
fait parler au sein du Real 
Madrid.
D’après Revelo, le vestiaire 
madrilène aimerait que Xabi 
Alonso soit leur prochain 
coach. Tout le monde pense 
que Carlo Ancelotti fera 
sa passation de pouvoir au 

Basque. L’ancien joueur 
du Real Madrid ou de la 
Real Sociedad a signé une 
prolongation de contrat 
jusqu’en 2026 et toujours 
selon le média espagnol, 
le Bayer Leverkusen ne 
s’opposerait pas à son 
départ s’il venait à rejoindre 
le Real. L’histoire serait 
belle si l’Italien venait à 
passer les clefs du vestiaire 
à son ancien joueur avec 
qui il avait gagné la Décima 
(10e Ligue des champions 
en 2014).

Souvent au centre de 
polémiques, Vinicius Jr 
demeure un joueur très 

important pour le Real Madrid. 
Les Merengues ont d’ailleurs 
annoncé la couleur le concernant, 
notamment au PSG qui était 
disposé à mettre un pactole.
Carlo Ancelotti va avoir de bons 
problèmes. L’année prochaine, 
le technicien italien pourra 
compter sur une attaque de feu 
puisque Kylian Mbappé (25 
ans) et Endrick (17 ans) vont 
rejoindre la Casa Blanca durant 
l’été. Ils viendront étoffer un 
compartiment offensif déjà bien 
fourni avec notamment Brahim 
Diaz, Rodrygo, Joselu (prêté) 
ou encore Vinicius Jr. Le Real 
Madrid version 2024-25 aura 
donc fière allure. Tout le monde 
a hâte de savoir comment le 
Mister va faire jouer cette équipe 

et à quoi ressemblera son onze 
titulaire.*
En Espagne, plusieurs médias 
ont annoncé que Rodrygo serait 
le grand perdant après l’arrivée 
de KM7. On a même évoqué 

un possible départ, d’autant 
que le PSG, Manchester City 
et d’autres écuries de Premier 
League étaient sur les rangs. 
Mais le joueur comme les 
Merengues ont été clairs : pas de 

départ. Le discours est le même 
pour Vinicius Jr. Comme son 
compatriote auriverde, le numéro 
7 madrilène a aussi été annoncé 
comme une potentielle victime 
de Mbappé. D’autant qu’il 
évolue au poste d’ailier gauche, 
dans une position que le Français 
affectionne.
Le Real Madrid dira non à 
toutes les offres
Hier encore, des rumeurs venues 
d’un média peu connu ont évoqué 
des offres de 200 millions d’euros 
pour Vini. Mais les pensionnaires 
du stade Santiago-Bernabéu sont 
très clairs. Pas question de laisser 
filer le Brésilien, qui est sous 
contrat jusqu’en 2027. En effet, 
El Chiringuito explique que les 
dirigeants espagnols veulent 
avancer main dans la main avec 
lui. Peu importe les offres, la 
porte est fermée à triple tour 

pour le natif de São Gonçalo. 
Pourtant, le PSG était disposé 
à mettre un joli pactole sur la 
table. El Chiringuito parle de 200 
millions d’euros.
Mais Florentino Pérez refusera 
quoiqu’il arrive, même si un 
club vient avec une proposition 
supérieure. Vinicius Jr fait 
partie des pièces essentielles de 
l’équipe espagnole. Cette saison, 
il a participé à 26 rencontres 
toutes compétitions confondues, 
dont 25 en tant que titulaire. Il 
faut rappeler qu’il a été blessé 
une partie de la saison. En ce 
qui concerne ses statistiques, 
elles sont plutôt bonnes puisqu’il 
a marqué 15 buts et délivré 6 
passes décisives. Impliqué dans 
diverses polémiques, le Brésilien 
peut compter sur son club, qui 
veut continuer sa belle histoire 
d’amour avec lui.

Impressionnant pour ses 
débuts avec le Brésil, 
Endrick est désormais 

attendu de pied ferme au Real 
Madrid où ses performances 
avec la Selecao ne sont 
pas passées inaperçues et 
pourraient lui offrir un plan 
spécial pour son arrivée dans 
la capitale espagnole.
Il est la nouvelle sensation 
du football brésilien. Alors 
que Vitor Roque connaît 
des débuts mitigés avec le 
FC Barcelone, Endrick va 
découvrir le Real Madrid 
l’été prochain. En attendant, 
l’attaquant de Palmeiras 
a marqué les esprits 
dernièrement avec le Brésil. 
Lors du rassemblement du 
mois de mars, ses entrées 
fracassantes ont mis tout le 
monde d’accord. Avec son 
look de joueur brésilien des 
années 60-70, l’attaquant de 
17 ans détonne et a réalisé 

des performances très 
intéressantes à Wembley et à 
Santiago Bernabéu. Entré en 
jeu lors des deux rencontres 
face à l’Angleterre (1-1) et 
l’Espagne (3-3), Endrick a 
inscrit deux buts. Faisant 
parler son opportunisme face 
aux Three Lions, ce dernier 
a réalisé une très belle volée 
pour égaliser face à la Roja 
quatre jours plus tard. Dans 
un Santiago Bernabéu qui l’a 
déjà validé, le jeune prodige 
de la Selecao a également pu 
se familiariser encore plus 
avec Florentino Pérez. Dans 
une vidéo publiée sur les 
réseaux sociaux, on y voit 
le président du Real Madrid 
avec Vinicius et Rodrygo. 
Discutant tous ensemble, les 
trois hommes ont glissé des 
mots d’encouragements au 
jeune de 17 ans. Toujours 
proche des jeunes joueurs 
venus du Brésil, le président 

du Real Madrid s’est alors 
fendu d’une phrase qui n’est 
finalement pas si innocente 
que ça : «nous avons hâte de 
t’avoir ici.»
Endrick ne fera pas comme 
Vinicius et Rodrygo
Alors que cela pourrait 
ressembler à une simple 
formule de politesse, ces 
mots témoignent quand 
même d’une certaine 
attente envers le numéro 
21 du Brésil. Et d’après les 
dernières informations de 
Sport, cette déclaration est 
tout sauf anodine. En effet, 
selon les informations du 
média espagnol, un plan 
spécial est déjà en place pour 
accueillir Endrick dans les 
meilleures conditions. Alors 
qu’il va disputer la Copa 
America avec le Brésil, 
l’attaquant d’1m73 est 
attendu le 21 juillet lorsqu’il 
aura 18 ans. Mais dès lors, 

sa situation sera différente 

de celles de ses aînés.

En effet, alors que Rodrygo 

et Vinicius avaient passé 

un certain temps avec la 

Castilla pour s’adapter au 

football espagnol, Endrick 

devrait faire directement 

partie du groupe de Carlo 

Ancelotti. En effet, selon 

nos confrères ibériques, ses 

récentes performances avec 

le Brésil auraient prouvé aux 

dirigeants madrilènes que 

l’attaquant est prêt à jouer 

avec l’équipe première dès 

à présent. Recruté contre 72 

millions d’euros, ce dernier 

pourra donc prouver qu’il 

vaut ce prix-là et découvrira 

très rapidement les joutes en 

Liga.

Impressionnant depuis 
plusieurs semaines avec 
son club Wolverhampton en 

Premier League anglaise, Rayan 
Ait Nouri s’est une nouvelle fois 
mis en évidence en inscrivant 
mardi soir un but décisif contre 
Burnley qui a permit à son équipe 
de rentrer à la maison avec un 
précieux point du nul 1-1.
Régulier dans ses performances, 
Ait Nouri sera l’un des acteurs 
principaux du marché estival 
cet été. Déjà de nombreux gros 
cadors se seraient positionnés 
pour racheter son contrat cet 
été de Wolverhampton, révèlent 
les médias britanniques.  Brisé 
la saison passée par l’Espagnol 
Julen Lopetegui, le talentueux 

gaucher algérien flambe depuis 
l’éviction du coach ibérique, un 
départ qui a sans doute réjoui 
notre compatriote surtout que 
son successeur Gary O’Neil 
n’a pas mis de temps pour 
comprendre qu’il a sous ses 
mains un joueur talentueux. Il 
fit dès ses premiers matchs sur 
le banc des Wolves son titulaire, 
en l’alignant dans un poste de 
piston gauche. Très à l’aise dans 
cette positon. Depuis son retour 
de Côte d’Ivoire, il est l’élément 
le plus en forme de son équipe 
et brille de mille feux. Auteur 
de 3 buts et 3 passes décisives 
sur les 10 dernières sorties de 
son équipe, avec un pied gauche 
qui sait tout faire, il permet à 

son équipe d’entretenir l’espoir 
pour finir la saison 2023/2024 
avec une qualification à une 
compétition européenne. Avec 
son énorme potentiel technique, 
Gary O’Neil n’hésite pas parfois 
en cours de match à l’avancer 
d’un cran (ailier gauche ou 
électron libre) pour déstabiliser 
les défenses adverses grâce à 
la qualité de percussion balle 
au pied. D’ailleurs, son nouvel 
entraineur en équipe nationale 
Vladimir Petkovic a fait la même 
chose contre l’Afrique du Sud 
la semaine passée en l’avançant 
d’un cran. Ses déboulés sur le 
couloir gauche avaient donné 
le tournis aux défenseurs des 
Bafana Bafana qui avaient 

vraiment du mal à le stopper.
Une valeur marchande qui monte 
en flèche
Pour les observateurs au 
Royaume- Uni, Ait Nouri va 
faire agiter le mercato estival. 
Recruté du SCO Angers pour 
11, 6 millions d’euros, son actuel 
club va empocher, prévoit-on, 

une grosse plus-value. Annonce 
dans la presse anglaise, il 
suscite un intérêt particulier de  
Liverpool et Manchester United, 
et d’après les dernières rumeurs, 
Manchester City serait entré 
dans la danse. Pep Guardiola 
le voit bien comme un très bon 
renfort sur le couloir gauche 
des Citizens. A 22 ans, Rayan 
Ait Nouri a acquis l’expérience 
dans le très haut niveau, et 
dont l’agent n’est autre que le 
célèbre Jorge Mendes ne devrait 
s’éterniser à Wolverhampton 
mais avant de quitter ce club, le 
gaucher algérien n’a qu’un rêve : 
aider son équipe à finir dans une 
place européenne.

    M.S.

La 3e édition du tournoi 
de Futsal de la presse 
nationale a pris fin dans 

la nuit du mercredi à jeudi à La 
Coupole du complexe olympique 
Mohamed Boudiaf d’Alger, 
avec le sacre de l’équipe du 
site électronique DZ Match, 
vainqueur face au tenant du titre 
Canal Algérie, à l’issue de la 
séance des tirs au but 3-2 (1-1) 
après le temps réglementaire de 
la rencontre qui a tenu toutes ses 
promesses.
En présence du ministre de la 
Communication, M. Mohamed 
Laagab, du conseiller du 
président de la République 
chargé de la Direction générale 
de la communication, M. 
Kamel Sidi Said, du président 

de l’UNEP (Union nationale 
des entrepreneurs publics), 
Charaf-Eddine Amara, et de 
plusieurs personnalités et 
invités d’honneur, la finale de 
la 3e édition du tournoi Futsal 
de la presse nationale a été très 
disputée, entre un tenant du titre 
qui
voulait conserver son titre, Canal 
Algérie, et une équipe de DZ 
Match, qui a créé lors de la 2e 
édition la surprise en terminant à 
la 4e place et décrochée le titre 
de la meilleure équipe fair-play.
Quelque peu assommé par ce but, 
les coéquipiers de Hamza Brakni 
ont mis du temps pour rentrer 
dans le match et surtout dans 
sa première période qui s’est 
terminée en faveur du détenteur 
(1-0).
La seconde mi-temps devait 
être plus attractif entre les deux 
équipes qui ont essayé d’honorer 
leur statut de finaliste. D’ailleurs, 
le jeu était très équilibré durant 
cette période qui a vu, tout 
de même, quelques ratés des 
deux côtés. Au moment où le 

match allait prendre fin avec un 
nouveau sacre de Canal Algérie, 
le meilleur buteur du tournoi 
Hamza Brakni (avec 17 buts) 
réalise l’inattendue égalisation à 
neuf seconde de la fin du match 
(1-1) d’une tête, profitant de la 
sortie hasardeuse du gardien 
Djalal Guettai.
Les deux équipes devaient se 
départagées par la série des 
penalties qui ont souri au gardien 
de DZ Match, Youcef Islam 
Boukhet, auteur de plusieurs 
arrêts et surtout du but du sacre 
(3-2).
Avec le sacre de la 3e édition 
du tournoi futsal de la presse 
nationale, l’équipe de DZ 
Match succède au palmarès de 
la compétition à Canal Algérie, 
qui avait succédé à son tour 
l’année dernière (2023) à celle 
d’Echourouk News, détentrice 
du trophée de la première édition.
Cette soirée ramadhanesque 
a pris fin avec la remise des 
différents trophées, en plus des 
chèques d’un montant de 500.000 
DA au vainqueur, 300.000 DA au 

second et 200.000 DA au 3e, ainsi 
que les distinctions au meilleur 
joueur du tournoi (Chouiel 
Hicham/Al-Ikhbariya), meilleur 
gardien (Youcef Islam Boukhet/
DZ Match), meilleur buteur 
(Hamza Brakni/DZ Match), le 
prix du fair-play à l’équipe de 
Akhbar Al Watan, ainsi que des 
trophées honorifiques au collectif 
d’arbitre qui a officié durant tout 
le tournoi.
En marge de la finale, le ministre 
de la Communication, Mohamed 
Laagab et le conseiller du 
président de la République, 
chargé de la Direction générale 
de la communication, M. Kamel 
Sidi Said, ainsi que le président 
de l’UNEP (Union nationale des 
entrepreneurs publics), Charaf-
Eddine Amara, ont présidé la 
cérémonie de remise de trophées 
honorifiques à titre posthume aux 
familles des journalistes sportifs 
algériens décédés récemment.
La 3e édition du tournoi de 
Futsal, qui a pris cette année 2024 
le «naming» de l’UNEP, sponsor 
principal de la compétition, 

a enregistré la contribution 
de plusieurs partenaires dont 
l’office du Complexe olympique 
‘Mohamed Boudiaf’ (OCO), 
du Comité olympique et sportif 
algérien (COA), la Fédération 
algérienne de football (FAF), Al 
Rayane Healthcare, entre autres.
Et d’ajouter : «Je rends un grand 
hommage à nos bénévoles 
mobilisés et enthousiastes qui 
ont contribué à la réussite de 
cette nouvelle édition d’un 
tournoi qui enregistre à chaque 
fois un engouement particulier 
et qui grandit d’année en année. 
Tous les membres du comité 
d’organisation sont à féliciter».
Vingt-Quatre (24) équipes 
représentant différents médias 
nationaux dont celle de l’APS 
(Algérie presse service) étaient 
au départ de cette la 3e édition du 
tournoi de la presse dédiée cette 
année aux journalistes tombés en 
martyrs à Ghaza dans l’agression 
que mène l’armée sioniste contre 
les Palestiniens, et en mémoire 
aux journalistes algériens 
décédés récemment.
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Le Real Madrid va réserver un traitement
 unique à Endrick !

Le vestiaire du Real Madrid attend Xabi Alonso

Le Real Madrid a pris une décision radicale 
avec Vinicius Jr

EQUIPE NATIONALE:

Elim. Mondial 2026/Ouganda-Algérie :
 Déjà du flou autour du match!

Ait Nouri va agiter le mercato estival

TOURNOI FUTSAL DE LA PRESSE:
 l’équipe de DZ Match détrône Canal Algérie et remporte

 la 3e édition

L’équipe nationale
reprendra, dès la 
prochaine date FIFA 

en juin, sa campagne des 
éliminatoires de la Coupe du 
Monde. Pour la 3e journée, 
les Verts recevront la Guinée 
-à priori- au stade de Nelson 
Mandela de Baraki (Alger). 
Quelques jours plus tard, ils 
devront jouer l’Ouganda en 
déplacement. Et -pour l’instant- 
la rencontre n’est pas encore 
domiciliée chez Les Grues. 
En effet, la Confédération 

africaine de football (CAF) doit 
approuver cela après visite dans 
le stade Mandela (Kampala) qui 
est rénové. Dans le cas où les 
travaux effectués ne répondent 
pas au cahier des charges, la 

partie sera déplacée.
Le 18 juin dernier, les Fennecs 
étaient partis s’imposer loin des 
bases chez les Ougandais dans 
le cadre des éliminatoires de la 
CAN-2023. Et ce n’était pas à 
Kampala puisque le match s’est 
déroulé à Japoma (Cameroun). 
L’adversaire d’El-Khadra avait 
opté pour cette enceinte car le 
stade de Kampala n’était pas 
homologué par la CAF.
Le Cameroun ou l’Egypte en 
alternatives
Le scénario pourrait se 

reproduire. Cette fois c’est pour 
les qualifications de la Coupe 
du Monde 2026. La Fédération 
Ougandaise de Football (FUFA) 
fait des pieds et des mains pour 
recevoir l’Algérie à Kampala. 
Mais rien ne garantit que la CAF 
valide la requête.
Dans le cas échéant, l’Ouganda 
se rabattra sur le Cameroun 
ou l’Egypte. Pour rappel, les 
camarades de Youcef Atal ont 
bien entamé le périple vers le 
Mondial 2026 en gagnant les 
deux premiers matchs face à la 

Somalie et le Mozambique sous 
les ordres de Djamel Belmadi, 
sélectionneur sortant. Vladimir 
Petkovic, son successeur, tentera 
de préserver le leadership dans 
la poule “G” jusqu’au terme 
des 10 matchs au menu pour 
valider un des neuf tickets 
directs pour le rendez-vous 
planétaire. Seul le premier du 
groupe y sera alors que les quatre 
meilleurs deuxièmes joueront 
des barrages continentaux puis 
intercontinentaux.

La semaine dernière, 
Xabi Alonso 
confirmait son 

souhait de vouloir continuer 
la saison prochaine avec 
le Bayer Leverkusen. 
Toujours invaincue toutes 
compétitions confondues, 
l’écurie allemande qui 
tutoie les sommets cette 
année va donc pouvoir 
poursuivre une saison de 
plus avec son coach, au 
grand dam de nombreuses 
équipes. Le Bayern Munich, 
toujours sans entraîneur 
pour la saison prochaine, 

aurait voulu attirer son 
ancien joueur (2014-
2017). À l’instar des Reds 
de Liverpool, eux aussi 
intéressés par le coach 
espagnol pour prendre la 
succession de Jürgen Klopp. 
Moins dans la course, le 
cas Xabi Alonso a aussi 
fait parler au sein du Real 
Madrid.
D’après Revelo, le vestiaire 
madrilène aimerait que Xabi 
Alonso soit leur prochain 
coach. Tout le monde pense 
que Carlo Ancelotti fera 
sa passation de pouvoir au 

Basque. L’ancien joueur 
du Real Madrid ou de la 
Real Sociedad a signé une 
prolongation de contrat 
jusqu’en 2026 et toujours 
selon le média espagnol, 
le Bayer Leverkusen ne 
s’opposerait pas à son 
départ s’il venait à rejoindre 
le Real. L’histoire serait 
belle si l’Italien venait à 
passer les clefs du vestiaire 
à son ancien joueur avec 
qui il avait gagné la Décima 
(10e Ligue des champions 
en 2014).

Souvent au centre de 
polémiques, Vinicius Jr 
demeure un joueur très 

important pour le Real Madrid. 
Les Merengues ont d’ailleurs 
annoncé la couleur le concernant, 
notamment au PSG qui était 
disposé à mettre un pactole.
Carlo Ancelotti va avoir de bons 
problèmes. L’année prochaine, 
le technicien italien pourra 
compter sur une attaque de feu 
puisque Kylian Mbappé (25 
ans) et Endrick (17 ans) vont 
rejoindre la Casa Blanca durant 
l’été. Ils viendront étoffer un 
compartiment offensif déjà bien 
fourni avec notamment Brahim 
Diaz, Rodrygo, Joselu (prêté) 
ou encore Vinicius Jr. Le Real 
Madrid version 2024-25 aura 
donc fière allure. Tout le monde 
a hâte de savoir comment le 
Mister va faire jouer cette équipe 

et à quoi ressemblera son onze 
titulaire.*
En Espagne, plusieurs médias 
ont annoncé que Rodrygo serait 
le grand perdant après l’arrivée 
de KM7. On a même évoqué 

un possible départ, d’autant 
que le PSG, Manchester City 
et d’autres écuries de Premier 
League étaient sur les rangs. 
Mais le joueur comme les 
Merengues ont été clairs : pas de 

départ. Le discours est le même 
pour Vinicius Jr. Comme son 
compatriote auriverde, le numéro 
7 madrilène a aussi été annoncé 
comme une potentielle victime 
de Mbappé. D’autant qu’il 
évolue au poste d’ailier gauche, 
dans une position que le Français 
affectionne.
Le Real Madrid dira non à 
toutes les offres
Hier encore, des rumeurs venues 
d’un média peu connu ont évoqué 
des offres de 200 millions d’euros 
pour Vini. Mais les pensionnaires 
du stade Santiago-Bernabéu sont 
très clairs. Pas question de laisser 
filer le Brésilien, qui est sous 
contrat jusqu’en 2027. En effet, 
El Chiringuito explique que les 
dirigeants espagnols veulent 
avancer main dans la main avec 
lui. Peu importe les offres, la 
porte est fermée à triple tour 

pour le natif de São Gonçalo. 
Pourtant, le PSG était disposé 
à mettre un joli pactole sur la 
table. El Chiringuito parle de 200 
millions d’euros.
Mais Florentino Pérez refusera 
quoiqu’il arrive, même si un 
club vient avec une proposition 
supérieure. Vinicius Jr fait 
partie des pièces essentielles de 
l’équipe espagnole. Cette saison, 
il a participé à 26 rencontres 
toutes compétitions confondues, 
dont 25 en tant que titulaire. Il 
faut rappeler qu’il a été blessé 
une partie de la saison. En ce 
qui concerne ses statistiques, 
elles sont plutôt bonnes puisqu’il 
a marqué 15 buts et délivré 6 
passes décisives. Impliqué dans 
diverses polémiques, le Brésilien 
peut compter sur son club, qui 
veut continuer sa belle histoire 
d’amour avec lui.

Impressionnant pour ses 
débuts avec le Brésil, 
Endrick est désormais 

attendu de pied ferme au Real 
Madrid où ses performances 
avec la Selecao ne sont 
pas passées inaperçues et 
pourraient lui offrir un plan 
spécial pour son arrivée dans 
la capitale espagnole.
Il est la nouvelle sensation 
du football brésilien. Alors 
que Vitor Roque connaît 
des débuts mitigés avec le 
FC Barcelone, Endrick va 
découvrir le Real Madrid 
l’été prochain. En attendant, 
l’attaquant de Palmeiras 
a marqué les esprits 
dernièrement avec le Brésil. 
Lors du rassemblement du 
mois de mars, ses entrées 
fracassantes ont mis tout le 
monde d’accord. Avec son 
look de joueur brésilien des 
années 60-70, l’attaquant de 
17 ans détonne et a réalisé 

des performances très 
intéressantes à Wembley et à 
Santiago Bernabéu. Entré en 
jeu lors des deux rencontres 
face à l’Angleterre (1-1) et 
l’Espagne (3-3), Endrick a 
inscrit deux buts. Faisant 
parler son opportunisme face 
aux Three Lions, ce dernier 
a réalisé une très belle volée 
pour égaliser face à la Roja 
quatre jours plus tard. Dans 
un Santiago Bernabéu qui l’a 
déjà validé, le jeune prodige 
de la Selecao a également pu 
se familiariser encore plus 
avec Florentino Pérez. Dans 
une vidéo publiée sur les 
réseaux sociaux, on y voit 
le président du Real Madrid 
avec Vinicius et Rodrygo. 
Discutant tous ensemble, les 
trois hommes ont glissé des 
mots d’encouragements au 
jeune de 17 ans. Toujours 
proche des jeunes joueurs 
venus du Brésil, le président 

du Real Madrid s’est alors 
fendu d’une phrase qui n’est 
finalement pas si innocente 
que ça : «nous avons hâte de 
t’avoir ici.»
Endrick ne fera pas comme 
Vinicius et Rodrygo
Alors que cela pourrait 
ressembler à une simple 
formule de politesse, ces 
mots témoignent quand 
même d’une certaine 
attente envers le numéro 
21 du Brésil. Et d’après les 
dernières informations de 
Sport, cette déclaration est 
tout sauf anodine. En effet, 
selon les informations du 
média espagnol, un plan 
spécial est déjà en place pour 
accueillir Endrick dans les 
meilleures conditions. Alors 
qu’il va disputer la Copa 
America avec le Brésil, 
l’attaquant d’1m73 est 
attendu le 21 juillet lorsqu’il 
aura 18 ans. Mais dès lors, 

sa situation sera différente 

de celles de ses aînés.

En effet, alors que Rodrygo 

et Vinicius avaient passé 

un certain temps avec la 

Castilla pour s’adapter au 

football espagnol, Endrick 

devrait faire directement 

partie du groupe de Carlo 

Ancelotti. En effet, selon 

nos confrères ibériques, ses 

récentes performances avec 

le Brésil auraient prouvé aux 

dirigeants madrilènes que 

l’attaquant est prêt à jouer 

avec l’équipe première dès 

à présent. Recruté contre 72 

millions d’euros, ce dernier 

pourra donc prouver qu’il 

vaut ce prix-là et découvrira 

très rapidement les joutes en 

Liga.

Impressionnant depuis 
plusieurs semaines avec 
son club Wolverhampton en 

Premier League anglaise, Rayan 
Ait Nouri s’est une nouvelle fois 
mis en évidence en inscrivant 
mardi soir un but décisif contre 
Burnley qui a permit à son équipe 
de rentrer à la maison avec un 
précieux point du nul 1-1.
Régulier dans ses performances, 
Ait Nouri sera l’un des acteurs 
principaux du marché estival 
cet été. Déjà de nombreux gros 
cadors se seraient positionnés 
pour racheter son contrat cet 
été de Wolverhampton, révèlent 
les médias britanniques.  Brisé 
la saison passée par l’Espagnol 
Julen Lopetegui, le talentueux 

gaucher algérien flambe depuis 
l’éviction du coach ibérique, un 
départ qui a sans doute réjoui 
notre compatriote surtout que 
son successeur Gary O’Neil 
n’a pas mis de temps pour 
comprendre qu’il a sous ses 
mains un joueur talentueux. Il 
fit dès ses premiers matchs sur 
le banc des Wolves son titulaire, 
en l’alignant dans un poste de 
piston gauche. Très à l’aise dans 
cette positon. Depuis son retour 
de Côte d’Ivoire, il est l’élément 
le plus en forme de son équipe 
et brille de mille feux. Auteur 
de 3 buts et 3 passes décisives 
sur les 10 dernières sorties de 
son équipe, avec un pied gauche 
qui sait tout faire, il permet à 

son équipe d’entretenir l’espoir 
pour finir la saison 2023/2024 
avec une qualification à une 
compétition européenne. Avec 
son énorme potentiel technique, 
Gary O’Neil n’hésite pas parfois 
en cours de match à l’avancer 
d’un cran (ailier gauche ou 
électron libre) pour déstabiliser 
les défenses adverses grâce à 
la qualité de percussion balle 
au pied. D’ailleurs, son nouvel 
entraineur en équipe nationale 
Vladimir Petkovic a fait la même 
chose contre l’Afrique du Sud 
la semaine passée en l’avançant 
d’un cran. Ses déboulés sur le 
couloir gauche avaient donné 
le tournis aux défenseurs des 
Bafana Bafana qui avaient 

vraiment du mal à le stopper.
Une valeur marchande qui monte 
en flèche
Pour les observateurs au 
Royaume- Uni, Ait Nouri va 
faire agiter le mercato estival. 
Recruté du SCO Angers pour 
11, 6 millions d’euros, son actuel 
club va empocher, prévoit-on, 

une grosse plus-value. Annonce 
dans la presse anglaise, il 
suscite un intérêt particulier de  
Liverpool et Manchester United, 
et d’après les dernières rumeurs, 
Manchester City serait entré 
dans la danse. Pep Guardiola 
le voit bien comme un très bon 
renfort sur le couloir gauche 
des Citizens. A 22 ans, Rayan 
Ait Nouri a acquis l’expérience 
dans le très haut niveau, et 
dont l’agent n’est autre que le 
célèbre Jorge Mendes ne devrait 
s’éterniser à Wolverhampton 
mais avant de quitter ce club, le 
gaucher algérien n’a qu’un rêve : 
aider son équipe à finir dans une 
place européenne.

    M.S.

La 3e édition du tournoi 
de Futsal de la presse 
nationale a pris fin dans 

la nuit du mercredi à jeudi à La 
Coupole du complexe olympique 
Mohamed Boudiaf d’Alger, 
avec le sacre de l’équipe du 
site électronique DZ Match, 
vainqueur face au tenant du titre 
Canal Algérie, à l’issue de la 
séance des tirs au but 3-2 (1-1) 
après le temps réglementaire de 
la rencontre qui a tenu toutes ses 
promesses.
En présence du ministre de la 
Communication, M. Mohamed 
Laagab, du conseiller du 
président de la République 
chargé de la Direction générale 
de la communication, M. 
Kamel Sidi Said, du président 

de l’UNEP (Union nationale 
des entrepreneurs publics), 
Charaf-Eddine Amara, et de 
plusieurs personnalités et 
invités d’honneur, la finale de 
la 3e édition du tournoi Futsal 
de la presse nationale a été très 
disputée, entre un tenant du titre 
qui
voulait conserver son titre, Canal 
Algérie, et une équipe de DZ 
Match, qui a créé lors de la 2e 
édition la surprise en terminant à 
la 4e place et décrochée le titre 
de la meilleure équipe fair-play.
Quelque peu assommé par ce but, 
les coéquipiers de Hamza Brakni 
ont mis du temps pour rentrer 
dans le match et surtout dans 
sa première période qui s’est 
terminée en faveur du détenteur 
(1-0).
La seconde mi-temps devait 
être plus attractif entre les deux 
équipes qui ont essayé d’honorer 
leur statut de finaliste. D’ailleurs, 
le jeu était très équilibré durant 
cette période qui a vu, tout 
de même, quelques ratés des 
deux côtés. Au moment où le 

match allait prendre fin avec un 
nouveau sacre de Canal Algérie, 
le meilleur buteur du tournoi 
Hamza Brakni (avec 17 buts) 
réalise l’inattendue égalisation à 
neuf seconde de la fin du match 
(1-1) d’une tête, profitant de la 
sortie hasardeuse du gardien 
Djalal Guettai.
Les deux équipes devaient se 
départagées par la série des 
penalties qui ont souri au gardien 
de DZ Match, Youcef Islam 
Boukhet, auteur de plusieurs 
arrêts et surtout du but du sacre 
(3-2).
Avec le sacre de la 3e édition 
du tournoi futsal de la presse 
nationale, l’équipe de DZ 
Match succède au palmarès de 
la compétition à Canal Algérie, 
qui avait succédé à son tour 
l’année dernière (2023) à celle 
d’Echourouk News, détentrice 
du trophée de la première édition.
Cette soirée ramadhanesque 
a pris fin avec la remise des 
différents trophées, en plus des 
chèques d’un montant de 500.000 
DA au vainqueur, 300.000 DA au 

second et 200.000 DA au 3e, ainsi 
que les distinctions au meilleur 
joueur du tournoi (Chouiel 
Hicham/Al-Ikhbariya), meilleur 
gardien (Youcef Islam Boukhet/
DZ Match), meilleur buteur 
(Hamza Brakni/DZ Match), le 
prix du fair-play à l’équipe de 
Akhbar Al Watan, ainsi que des 
trophées honorifiques au collectif 
d’arbitre qui a officié durant tout 
le tournoi.
En marge de la finale, le ministre 
de la Communication, Mohamed 
Laagab et le conseiller du 
président de la République, 
chargé de la Direction générale 
de la communication, M. Kamel 
Sidi Said, ainsi que le président 
de l’UNEP (Union nationale des 
entrepreneurs publics), Charaf-
Eddine Amara, ont présidé la 
cérémonie de remise de trophées 
honorifiques à titre posthume aux 
familles des journalistes sportifs 
algériens décédés récemment.
La 3e édition du tournoi de 
Futsal, qui a pris cette année 2024 
le «naming» de l’UNEP, sponsor 
principal de la compétition, 

a enregistré la contribution 
de plusieurs partenaires dont 
l’office du Complexe olympique 
‘Mohamed Boudiaf’ (OCO), 
du Comité olympique et sportif 
algérien (COA), la Fédération 
algérienne de football (FAF), Al 
Rayane Healthcare, entre autres.
Et d’ajouter : «Je rends un grand 
hommage à nos bénévoles 
mobilisés et enthousiastes qui 
ont contribué à la réussite de 
cette nouvelle édition d’un 
tournoi qui enregistre à chaque 
fois un engouement particulier 
et qui grandit d’année en année. 
Tous les membres du comité 
d’organisation sont à féliciter».
Vingt-Quatre (24) équipes 
représentant différents médias 
nationaux dont celle de l’APS 
(Algérie presse service) étaient 
au départ de cette la 3e édition du 
tournoi de la presse dédiée cette 
année aux journalistes tombés en 
martyrs à Ghaza dans l’agression 
que mène l’armée sioniste contre 
les Palestiniens, et en mémoire 
aux journalistes algériens 
décédés récemment.
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Ce Yuka du médicament pourrait bien vous sauver la vie

Le nouvel outil d’OpenAI peut cloner votre voix
 en 15 secondes

Avion hypersonique 

Le Quarterhorse Mk1 est prêt à prendre l’air

La start-up bordelaise Synapse 
Medecine a été créée pour lutter 
contre la mauvaise utilisation 
de médicaments, responsable 
chaque année en France de plus 
de 10 000 décès.

Bien qu’il soit censé 
avoir des propriétés 
curatives ou préventives, 

un médicament ne doit jamais 
être pris à la légère. En 
cause : l’iatrogénie, c’est-à-
dire de l’ensemble des effets 
indésirables néfastes provoqués 
par la prise d’un ou de plusieurs 
médicaments. Le Collectif bon 
usage du médicament (CBUM) 
indique que sa mauvaise 
utilisation est responsable 
chaque année en France de 
plus de 10 000 décès et plus de 
130 000 hospitalisations d’une 
dizaine de jours en moyenne.

Pourtant 45 à 70 % de ces 
drames pourraient être évités 
grâce au respect de la posologie 
et du profil du patient. C›est 

de ce constat qu›est née 
Synapse Medecine, une start-
up bordelaise qui permet aux 
professionnels et aux patients 
de santé de disposer d›une 
information fiable et à jour sur 
les médicaments.

La technologie de médication 
intelligence

La start-up lauréate de France 
2030, qui collabore avec certains 

des plus grands CHU français, 
a développé la technologie 
de « médication intelligente 
» dédiée au bon usage du 
médicament pour fournir 
des solutions de prescription 
innovantes et plus sûres sur 
la plateforme Synapse. Elle 
permet de sécuriser le parcours 
de soins du patient en facilitant 
la coordination des soins, de 

faciliter l›aide à la prescription 
pour tous les professionnels de 
santé, mais aussi de soutenir les 
systèmes de pharmacovigilance. 
Synapse a aussi développé une 
application dédiée au grand 
public : Goodmed. Sorte de 
Yuka du médicament, elle 
permet de scanner les QR codes 
des médicaments, accéder aux 
informations essentielles de 
leurs traitements selon leur profil 
santé et suivre des traitements 
chroniques.

À l’origine de « covid19-
medicaments.com »

Fondée par deux médecins en 
2017, la technologie de Synapse 
Medecine avait été choisie par 
l’Agence nationale de sécurité 
du médicament (ANSM) pour 
la mise en place de « covid19-
medicaments.com » qui 
permettait à tout un chacun de 
vérifier facilement et rapidement 
si un médicament présentait un 
risque potentiel d’aggraver des 

symptômes de la Covid-19. 

Elle était gratuite d’accès et 

constamment actualisée selon 

les recommandations officielles 
des autorités de la santé.

Un million d’utilisateurs depuis 

son lancement

Synapse Medecine est 

désormais présente dans sept 

pays : France, Allemagne, 

Angleterre, Italie, Afrique de 

l’Ouest, États-Unis, Japon. Bien 

entendu, la solution s’adapte 

à toutes les réglementations 

locales. Depuis sa création en 

mars 2020, cette plateforme a 

été utilisée par plus d’un million 

d’utilisateurs, a déclenché plus 

de 30 000 alertes de niveau 

rouge en automédication et 60 

000 alertes de niveau orange en 

prescription.

OpenAI vient de dévoiler 
encore un nouvel outil intégrant 
l’intelligence artificielle. Cette 
fois il s’agit de « Voice Engine», 
une technologie de synthèse 
vocale capable de reproduire 
n’importe quelle voix à partir 
d’un enregistrement de 15 
secondes seulement.

Après la génération de texte 
avec ChatGPT, la génération 
d’images avec Dall-E, et la 
génération de vidéos avec Sora, 
OpenAI vient d’annoncer un 
outil de synthèse vocale un peu 
spécial. Baptisé « Voice Engine 
», il permet de cloner la voix 
de n’importe qui à partir d’un 
enregistrement de 15 secondes 
seulement.

OpenAI indique avoir développé 
Voice Engine dès 2022, et s’en 
sert pour son API de synthèse 
vocale, ainsi que pour la lecture 
des réponses de ChatGPT. Ce 
n’est pas le premier outil de ce 
genre, puisqu’en janvier 2023, 
Microsoft annonçait Vall-E, 
capable de cloner une voix à 
partir d’un clip de seulement 
trois secondes, et ElevenLabs 
propose une fonction similaire.

Un outil d’aide à la lecture ou 
une traduction automatique

La firme teste actuellement 
cette technologie avec des 
partenaires de confiance 
dans différents domaines. 
Tout d’abord pour l’aide à la 

lecture, pour les enfants ou les 

non-lecteurs, avec des voix « 

naturelles et émotives ». Cela 

permet également de générer 

des traductions automatiques 

de vidéos et de podcasts en 

conservant la voix et l’accent 

du locuteur. Par exemple, 

générer une voix en français à 
partir d’un locuteur américain 
conservera l’accent américain. 
Cela permettra aux entreprises 
d’atteindre un public plus 
grand, ou encore d’améliorer 
l’offre de services pour des 
minorités linguistiques.

Voice Engine n’est toutefois 
pas encore disponible au 
grand public. La firme indique 
que face aux risques d’abus 
et de deepfake, notamment 
avec l’élection présidentielle 
américaine cette année, elle 
préfère restreindre l’accès. De 
plus, OpenAI ajoute un filigrane 
audio à tous les clips générés 
afin qu’ils soient facilement 
identifiables.

Hermeus vient de présenter son 
prototype Quarterhorse Mk1. Il 
devrait voler cette année pour 
tester ses capacités de décollage 
et d’atterrissage à haute vitesse. 
Il faudra patienter l’arrivée 
d’autres prototypes pour que le 
Quarterhorse puisse atteindre 
des vitesses hypersoniques.

La compétition autour des avions 
hypersoniques s’accélère. Après 
avoir effectué des essais de 

roulage avec un prototype Mk0, 
Hermeus vient de dévoiler son 
Quarterhorse Mk1. L’engin sera 
cette fois capable de voler cette 
année. Son objectif consistera à 
tester ses capacités de décollage 
et d’atterrissage à grande vitesse 
et ses sous-systèmes. L’appareil 
n’aura donc rien d’hypersonique, 
si ce n’est son aspect. Il sera 
propulsé par un réacteur GE 
J85 qui est considéré comme « 

léger » et ne développera qu’une 
poussée limitée.

Tester le décollage et 
l’atterrissage

Après ce Mk1, un Mk2 sortira. 
Celui-ci sera conçu pour voler à 
Mach 3 avec un moteur Pratt & 
Whitney F100. Il s›agira de tester 
les capacités et le comportement 
de l›appareil à des vitesses 
supersoniques. L›objectif 
d›Hermeus reste de faire voler un 

nouveau prototype intégrant une 

nouvelle brique technologique 

chaque année. Pour le moment, 

ce rythme soutenu est tenu. Si 

cette cadence est maintenue, 

un futur prototype, cette fois 

hypersonique, c›est-à-dire 
évoluant au-delà de Mach 5, 

pourrait donc potentiellement 

voler d’ici 2026.
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Vous avez envie de 
perdre quelques 
kilos et vous vous 

demandez si continuer à 
utiliser de l’huile d’olive 
pour cuisiner est une bonne 
idée, ou s’il ne vaut pas 
mieux la supprimer ? Mais 
quelle huile pour perdre 
du poids ? Les réponses 
de la diététicienne-
nutritionniste.
Est-ce que l’huile d’olive 
est bonne pour le régime 

?
L’huile d’olive est l’un 
des aliments ‘pilier’ du 
régime méditerranéen. 
Ce n’est pas sans de 
bonnes raisons ! Elle a 
plusieurs atouts pour la 
santé que détaille Aurore 
Lavergnat, diététicienne-
nutritionniste : « L’huile 
d’olive renferme de l’acide 
oléique (oméga-9). Cet 
acide gras monoinsaturé 
est bénéfique pour le 
système cardiovasculaire.
Elle contient aussi des 
polyphénols et des 
antioxydants comme la 
vitamine A et la vitamine 
E qui protègent le corps 
des attaques des radicaux 
libres. Elle régule 
également le transit, ce 
qui peut aider à avoir 
un ventre plat, et elle 
favorise la sécrétion 
de bile par le foie pour 
une bonne digestion. »
L’huile d’olive fait-elle 

maigrir ?
L’étude Predimed publiée 
en 2017 a montré que 
l’huile d’olive était une 
alliée pour lutter contre 
l’obésité. Les 2 543 
personnes qui ont suivi 
le régime méditerranéen 
à base d’huile d’olive ont 
perdu 1 kg en moyenne.
Effectivement, « elle a 
un rôle ‘anorexigène’ 
en réduisant l’appétit 
et favorisant la satiété, 
complète Aurore 
Lavergnat. Elle régule 
aussi la glycémie pour 
limiter la prise de poids 
et l’apparition de diabète.

Ce rôle ‘coupe-faim’ peut 
aussi être attribué à ses 
arômes qui stimuleraient 
les endorphines, 
l’hormone du plaisir, 
et entraînerait ainsi 
une satiété plus rapide.
Mais ce n’est pas son 
seul atout pour le système 
digestif ! « L’huile d’olive 
favorise la production 
de cholécystokinine, une 
hormone qui stimule les 
contractions de la vésicule 
biliaire, et aide le foie à 
fonctionner correctement 
», précise la diététicienne-
nutritionniste.

Que signifie ‘un filet’ 
d’huile d’olive ?

Dans les recettes de 
cuisine, la quantité d’huile 
d’olive à utiliser n’est 
pas toujours indiquée en 
nombre de cuillerées, 
mais seulement avec 
l’intitulé ‘un filet d’huile 
d’olive’. Cette indication 
est vague. Dans la réalité, 
à quoi correspond-elle ?
On estime qu’un filet 
d’huile d’olive est 
l’équivalent d’une 
cuillerée à soupe environ. 
Aurore Lavergnat.
Les calories de 
l’huile d’olive
Puisqu’un filet d’huile 
d’olive représente environ 
une cuillerée à soupe, 
il faut savoir que cette 
dernière renferme environ 
90 calories, tandis qu’une 
cuillerée à café n’en 
apporte qu’entre 40 et 45, 
et 100 ml d’huile d’olive 

fournissent 900 calories ! 
Mais on n’en consomme 
jamais une telle quantité !
Les lipides de l’huile d’olive
L’huile d’olive se 
compose à 99,9 %* de 
lipides ! Ils se répartissent 
de la manière suivante : « 
On compte 73 % d’acides 
gras monoinsaturés dont 
près de 70 % d’acides 
gras oméga-9. Ces 
derniers aident à réduire 
le taux de mauvais 
cholestérol dans le sang, 
et à prévenir les maladies 
cardiovasculaires. Elle 
renferme aussi 15 % 
d’acides gras saturés, 
et 7 % d’acides gras 
polyinsaturés dont 6 % 
d’acides gras oméga-6 et 
1 % d’acides oméga-3 », 
précise la diététicienne-
nutritionniste. 

La cuisson à l’huile 
d’olive fait-elle grossir ?
L’huile d’olive peut être 
utilisée en cuisine, à crue, 
comme pour la cuisson. 
Toutefois, pour cette 
dernière, il est important 
de ne pas dépasser la 
température de 200 °C. 
Au-delà, l’huile d’olive 
atteint son ‘point de 
fumée’, ce qui est alors 
nocif pour la santé.
« L’huile d’olive est à 
préférer par rapport, par 
exemple, à l’huile de coco 
qui renferme davantage 
d’acides gras saturés, 
mauvais pour la santé. 
Cependant, elle reste 
une huile intéressante 

à consommer pour ses 
propriétés antifongiques, 
antivirales et anti-
infectieuses, ainsi que pour 
son rôle sur le microbiote 
(à partir du moment où elle 
est extra-vierge de 1ère 
pression à froid), explique 
Aurore Lavergnat. Il 
faut simplement ne pas 
dépasser la quantité de 2 
cuillerées à soupe par jour. »
Quelle est l’huile qui 
fait le moins grossir ?
« Toutes les huiles 
végétales ont une teneur 
élevée en calories, 
prévient la diététicienne-
nutritionniste. Mais plus 
que les calories c’est la 
composition des lipides 
qu’il faut regarder, et 
préférer celles qui sont les 
plus riches en acides gras 
mono et polyinsaturés 
meilleurs pour la santé que 
les acides gras saturés. »
Voici les détails 
(pour 100 g) *:
• Huile de colza : 900 
calories, 60 % d’acides 
gras monoinsaturés, 
27 % d’acides gras 
polyinsaturés, 7 % 
d’acides gras saturés.
• Huile de pavot : 
900 calories, 19 % d’acides 
gras monoinsaturés, 
62 % d’acides gras 
polyinsaturés, 13 % 
d’acides gras saturés.
• Huile de noisette : 
900 calories, 75 % d’acides 
gras monoinsaturés, 
13 % d’acides gras 
polyinsaturés, 8 % 

d’acides gras saturés.
• Huile de soja : 900 
calories, 22 % d’acides 
gras monoinsaturés, 
59 % d’acides gras 
polyinsaturés, 15 % 
d’acides gras saturés.
• Huile de 
pépins de raisin : 900 
calories, 19 % d’acides 
gras monoinsaturés, 
64 % d’acides gras 
polyinsaturés, 11 % 
d’acides gras saturés.
• Huile de tournesol : 
901 calories, 27 % d’acides 
gras monoinsaturés, 
56 % d’acides gras 
polyinsaturés, 11 % 
d’acides gras saturés.
• Huile de sésame : 
900 calories, 42 % d’acides 
gras monoinsaturés, 
40 % d’acides gras 
polyinsaturés, 15 % 
d’acides gras saturés.
• Huile de lin : 900 
calories, 20 % d’acides 
gras monoinsaturés, 
67 % d’acides gras 
polyinsaturés, 10 % 
d’acides gras saturés.
• Huile de palme : 
900 calories, 37 % d’acides 
gras monoinsaturés, 
9 % d’acides gras 
polyinsaturés, 49 % 
d’acides gras saturés.
• Huile de noix : 900 
calories, 17 % d’acides 
gras monoinsaturés, 
70 % d’acides gras 
polyinsaturés, 10 % 
d’acides gras saturés.
• Huile de germe 
de blé : 900 calories, 
14 % d’acides gras 
monoinsaturés, 62 
% d’acides gras 
polyinsaturés, 17 % 
d’acides gras saturés.
Bon à savoir : certaines de 
ces huiles ne supportent 
pas la cuisson. C’est le 
cas des huiles de colza, 
de lin, de noix, de maïs, 
de soja, de noisette…

L’huile d’olive fait-elle grossir ?
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Vous n’arrivez pas à 
donner du volume 
à votre chevelure ? 

Pas d’inquiétude, le coiffeur 
de Jennifer Lopez a dévoilé 
ses astuces pour redonner du 
mouvement à vos cheveux, 
et cela sans passer par la case 
coiffeur ! Vous n’allez plus vous 
en passer.

Il n’est pas toujours facile de 
prendre soin de ses cheveux au 
quotidien. Chaque chevelure 
possède ses spécificités et donc 
a ses besoins, c’est pour cette 
raison qu’il existe une multitude 
de produits capillaires et 
d’astuces en tous genres. Si vous 
faites partie de celles qui ont 
les cheveux gras par exemple, 
vous pouvez les camoufler 
avec des coiffures cache-
misère, il y a aussi la méthode 

de l’eau micellaire ou encore 
du shampoing sec à appliquer 
de préférence le soir avant de 
dormir.

Pour celles qui ont les cheveux 
fins, là encore, il existe des 
dizaines d’astuces pour donner 
facilement du volume à votre 
crinière. D’abord, vous pouvez 
opter pour l’une des coiffures 
parfaites pour les cheveux fins 
: le maxi-bob, la pixie cut, la 
wolf cut… Vous avez l’embarras 
du choix. Aussi, vous pouvez 
suivre les conseils du coiffeur de 
Jennifer Lopez révélés dans une 
vidéo TikTok publiée en 2022 
et repérée dernièrement par le 
média Pop Sugar. Vous allez les 
adorer !

Comment donner du volume aux 
cheveux fins ? Découvrez les 
astuces du coiffeur de Jennifer 

Lopez

Pour donner du mouvement à 
notre chevelure, nous sommes 
prêtes à tout ! Shampoing 
volumateur, spray en racine, 
séchage avec la tête à l’envers… 
Nous ne reculons devant rien. 
Toutefois, certaines astuces 
fonctionnent mieux que 
d’autres. Alors, pour espérer 
avoir du volume à l’image des 
mannequins dans les années 90, 
Chris Appleton, coiffeur de stars 
et notamment de J.Lo, a dévoilé 
ses conseils. On vous explique 
tout.

D’abord, il privilégie l’utilisation 
d’une brosse ronde et d’un 

spray épaississant à vaporiser 
directement sur vos racines. 
Ce combo permet d’apporter 
un maximum d’épaisseur et de 
mouvement à votre chevelure 
dès la racine. Le résultat est 
instantané !

Le changement de raie de 
cheveux, il permet là encore de 
modifier nos habitudes et donc 
de donner une nouvelle position 
aux cheveux en apportant du 
volume dès la racine.

Pour les fans de la queue-de-
cheval, vous pouvez tout à fait 
opter pour son astuce qui donne 
du volume. Pour cela, réalisez 
une demi-queue puis «divisez la 

partie inférieure en deux sections 
supplémentaires et attachez-
les au-dessus de la première 
queue-de-cheval», explique 
Chris Appleton. Et voilà, vous 
avez une coiffure digne des plus 
grandes célébrités.

«Dormir avec des tresses peut 
donner aux cheveux fins un peu 
plus de volume sans utiliser de 
chaleur», affirme l’expert du 
cheveu. Très faciles à réaliser, 
les tresses donnent de la texture 
et un léger wavy que l’on adore 

Enfin, le coiffeur de stars 
recommande le chignon en 
désordre, parfait pour donner du 
volume. Pour réaliser ce dernier, 
il suffit de faire une queue-de-
cheval en haut de la tête, puis 
d›étaler les longueurs tout autour 
de la base et positionnez un 
élastique par-dessus. Ensuite, 
séparez vos longueurs en deux 
et enroulez-les autour de votre 
base. Il ne vous reste plus qu›à 
les fixer à l›aide d›épingles à 
cheveux et le tour est joué !

Et si vous n›êtes toujours pas 
satisfaite, la dernière option 
reste les extensions de cheveux 
qui permettent d›apporter 
un maximum de volume. 
Maintenant, c›est à vous de 
choisir la méthode qui vous 
convient le mieux !

En Asie, notamment au Japon, 
les femmes pratiquent l’art 
du soin de la peau avec une 
attention particulière. Le bihaku, 
une technique ancestrale qu’elles 
emploient pour obtenir une 
peau ferme, lisse et éclatante, 
constitue l’un des piliers de ce 
rituel anti-âge japonais.

Dans le pays du Soleil Levant, 
le Japon, l’art millénaire du soin 
de la peau atteint des sommets 
d’excellence, porté par une 
tradition transmise de génération 
en génération. Les femmes 
japonaises, réputées pour leur 
teint impeccable, cultivent un 
rituel de beauté empreint de 
délicatesse et d’efficacité. Au 
cœur de cette pratique séculaire 
se trouve le bihaku, une technique 
ancestrale visant à révéler 
une peau à la fois raffermie, 
lisse et lumineuse. Plongeons 
dans l’univers envoûtant de ce 
rituel anti-âge japonais, où la 
beauté devient une forme d’art 

intemporelle.

Le bihaku, c’est quoi ?

Les Japonaises ont un temps 
d’avance lorsqu’il s’agit de 
prendre soin de leur épiderme. 
Elles jonglent avec les produits 
de beauté comme personne pour 
se garantir une mine lumineuse, 
mais pas grasse, un teint blanc, 
mais pas blafard et une peau 
raffermie sans être gonflée. Si 
elles consacrent autant de temps 
à leur épiderme, c’est parce 

qu’au Japon, la beauté a toujours 
été associée à la blancheur et à 
la luminosité de la peau, d’où 
l’engouement pour le rituel 
de beauté «bihaku» («beauté 
blanche «). Le bihaku, c’est une 
technique de superposition de 
soins ultra précise et raffinée qui 
leur permet d’atteindre un visage 
sans pores apparents, ni rides. 

Si en Europe, la technique du 
layering ne connait son succès 
que récemment, au Japon, il 

s›agit d›un art ancestral qui rend 
compte du raffinement japonais 
et qui privilégie la sensation des 
différentes textures sur la peau. 
Ce rituel, répété au quotidien, 
et parfois même plusieurs fois 
par jour, permet aux femmes 
japonaises de conserver une peau 
de bébé. Mais ce n›est pas tout, 
le bihaku est également associé 
à un anti-âge puissant. Pour les 
Japonaises, les rides sont des 
imperfections qui doivent être 
gommées, et ce rituel permettrait 
de les prévenir et de les atténuer. 

s sont les étapes du bihaku ?

Pour obtenir un teint impeccable 
à l›apparence éclatant et 
maintenir leur glass skin, 
les Japonaises appliquent 
successivement une bonne 
dizaine de produits quotidiens et 
n›hésitent pas à en réappliquer 
au cours de la journée. Ce 
layering de produits permettrait 
de nourrir la peau en profondeur, 
mais surtout de la protéger des 

agressions extérieures, comme 
la pollution par exemple. Huile 
démaquillante, nettoyant doux, 
brume rafraichissante, lotion 
tonique, crème hydratante,… 
toutes les étapes comptent pour 
obtenir une peau de rêve. Sans 
oublier la vitamine C, en sérum 
ou en crème qui se voit être le 
nouvel ingrédient star des soins 
cutanés.

L›étape que les Japonaises 
ne manquent jamais est 
l›application d›une bonne crème 
solaire, avec, si possible, un 
indice de protection de 50. Et 
pour optimiser le tout, elles ne 
loupent jamais leur massage 
facial quotidien, pour stimuler 
l›épiderme, souvent stressé et 
saturé en toxine. En plus de 
son côté relaxant et méditatif, 
la gymnastique cutanée, aussi 
douce qu›elle est, permettrait de 
conserver une peau rebondie et 
ferme sans jamais avoir recours 
à des injections.

 Cheveux fins 

 le coiffeur de Jennifer lopez dévoile ses astuces 
pour leur donner du volume

Bihaku

 cet étrange rituel est le secret anti-rides des Japonaises



Le satiriste égyptien, Bassem 
Youssef affronte l’Europe.

Ce chirurgien devenu comédien 
commence une tournée 
européenne de 16 dates. Du 6 
avril à Londres au 5 mai à Paris.

Le spectacle est intitulé 
«The Middle Beast» tour - 
et uniquement en anglais, la 
deuxième langue de Youssef. 
Il espère se faire comprendre 
par tous les publics à travers 
l’Europe, certains membres 
regardant peut-être l’émission 
dans ce qui pourrait être leur 
troisième langue.

« Eh bien, tout d’abord, c’est 
amusant, mais accablant, et 
difficile parce que, mon stand-
up comedy est en anglais. 
Donc, à Londres, ce n’est pas 
un problème. Mais quand vous 
allez dans le reste de l’Europe, 
la plupart des gens qui viennent 
à votre spectacle, ce sont soit 
des immigrants, des immigrants 
arabes, dont l’anglais est la 
troisième langue après, par 
exemple, le suédois, allemand 

et en arabe, ou ils sont d’origine 
suédoise ou allemande et que 
l’anglais est leur deuxième 
langue. Donc, c’est intéressant 
parce que c’est un peu une étape 
de plus. En Amérique on fait soit 
pour les Américains où l’anglais 
est votre première langue, soit 
pour les immigrants. Ici, je 
vais descendre aux deuxièmes 
et troisièmes niveaux. Donc, 
c’est intéressant, trouver 
les références, la symbiose, 
l’humour ». Explique Bassem 
Youssef.

Dans ces spectacles, Youssef 
dépeint son «histoire d’origine». 
À 50 ans, il a connu une 
trajectoire inhabituelle vers le 
podium.

«Donc, je tourne avec ce 
spectacle depuis quelques 
années maintenant. C’est mon 
histoire personnelle. Mon 
histoire de chirurgien cardiaque, 
de comédien, puis d’aller 
aux États-Unis dans le climat 
politique le plus intéressant. 
Obtenir ma citoyenneté 

américaine, c’est comme devoir 
s’adapter aux réalités du monde 
- et trouver l’humour dans tout 
cela. », ajoute le satiriste.

«J’ai fait quelques vidéos après 
le Printemps arabe en satirant 
les médias gérés par l’État, 
puis c’est devenu viral, puis 
soudainement, j’ai offert ma 
propre émission de télévision, et 
tout a commencé à partir de là», 
a-t-il rappelé.

Son emploi précédent était 
celui de chirurgien cardiaque, 
ce qui était une juxtaposition 
intéressante.

« À un moment donné, je 
faisais les deux, ce qui était 
drôle parce que j’ai commencé 
à devenir célèbre et que j’allais 
à l’hôpital et que les gens me 
reconnaissaient, et je ne pense 
pas qu’ils me prenaient au 
sérieux parce que, genre, ils 
veulent que tu ris et ensuite je 
viens ici pour leur parler de leur 
opération cardiaque», sourit-il.

Youssef a plus de 11 millions 
d’abonnés sur X (anciennement 

Twitter) et plus de 7 millions sur 
Instagram, mais ne se considère 
pas comme un «créateur de 
contenu.» Il divertit ses fans avec 
des messages de ses émissions 
ou des clips d’interview.

«Je ne suis pas un créateur 
de contenu. Donc, ce que je 
fais, c’est soit promouvoir 
mes émissions, soit poster des 
extraits de mes interviews - 
parce que l’attention des gens 

est beaucoup plus limitée 

aujourd’hui. Donc, quand je fais 

une interview qui fait genre une 

heure et demie, les gens n’ont 

pas le temps pour cela. Donc, je 

coupe les parties importantes et 

j’en fais des vidéos plus petites, 

et je pense que - cela peut 

transmettre le message d’une 

manière beaucoup plus efficace. 
», explique Bassem.

Lors de la première du thriller 
d’action «Monkey Man» à Los 
Angeles mercredi dernier, Dev 
Patel a mis en avant les thèmes 
universels abordés dans le film.
Dans ce long-métrage, l’acteur 
oscarisé fait ses débuts en tant 
que réalisateur et scénariste. Le 
film se déroule en Inde et met en 
scène Patel dans le rôle principal 
de Kid, un homme qui gagne sa 
vie en travaillant dans un club 
de combat clandestin. Suite à la 

mort tragique de sa mère, Kid 
décide de se venger en infiltrant 
un réseau d’élite à Mumbai.

Patel explique qu’il a présenté le 
film aux investisseurs comme un 
«film de vengeance sur la foi» et 
qu’il a cherché à mêler l’action à 
un commentaire social pertinent. 

«Nous abordons plusieurs 
problèmes, notamment la 
violence contre les femmes, le 
système de castes et la brutalité 
policière», a déclaré Patel.

L’acteur est convaincu que les 
thèmes du film résonneront 
auprès du public du monde 
entier. «Chaque société est 
confrontée à une sorte de 
système de castes, et la brutalité 
policière est malheureusement 
omniprésente», a-t-il ajouté.

Produit par le célèbre scénariste et 
réalisateur oscarisé Jordan Peele 
via Monkeypaw Productions et 
Universal Pictures, «Monkey 
Man» promet d’être une œuvre 

captivante. Outre Dev Patel, le 

film met en vedette Makarand 
Deshpande et Sikander Kehr.

«Monkey Man» sortira dans 

les salles du monde entier le 

5 avril prochain, offrant aux 

spectateurs une expérience 

cinématographique à la fois 

palpitante et profondément 

réfléchie.

Les troupes de chant 
religieux «Hamamet 
Es’salam» et «Ranim 

Al Wissal» ont décroché le 
bouclier d’or du 4e Festival du 
chant religieux pour jeunes de la 
wilaya d’Alger, qui s’est clôturé 
vendredi.

La soirée de clôture de cette 
quatrième édition, organisée par 
la Direction de la jeunesse et 
des sports de la wilaya d’Alger, 
sous l’égide du ministère de la 
Jeunesse et des Sports et de la 
wilaya d’Alger, a été dédiée à la 
Palestine, en signe de solidarité 
avec le peuple palestinien.

Lors de cette soirée, qui 
s’est déroulée au Palais des 
expositions (Safex), en présence 

d’un représentant du ministre 
de la Jeunesse et des Sports et 
de représentants d’organismes 
nationaux, des collectivités 
locales et de la société civile, 
les troupes de chant religieux 
«Hamamet Es’salam» de Bordj 
El Bahri, dans la catégorie des 
moins de 16 ans, et «Ranim Al 
Wissal», dans la catégorie des 
plus de 16 ans, ont décroché le 
bouclier d’or du chant religieux.

Le jury du festival a décerné son 
prix spécial «Prix d’excellence» 
à la troupe «Dar Echabab» 
d’Aïn Benian et à la troupe 
«Dar Echabab El Katiba El 
Djelloulia» de Staoueli.

Dans la catégorie des moins de 
16 ans, la troupe «Noudjoum 

Al Ihsan» relevant des Scouts 
musulmans algériens (SMA) de 
Rouiba a remporté la deuxième 
place et la troupe «Al Baraim 
Eddahabia» la troisième.

Dans la catégorie des jeunes, la 
deuxième place est revenue à la 
troupe «Rawaï Al Inchad» de 
Bentalha, tandis que la troupe 
«Al Mawahib Eddahabia» du 
Centre culturel Aissa-Messaoudi 
de Hussein Dey a obtenu la 
troisième place.

La soirée a été l’occasion pour 
les participants d’exprimer leur 
solidarité et leur soutien au 
peuple palestinien et à sa juste 
cause.

Chant religieux pour jeunes 
«Hamamet Es’salam» et «Ranim Al Wissal» décrochent 

le bouclier d’or

Le satiriste égyptien, Bassem Youssef en tournée en Europe

Dev Patel devant et derrière la caméra pour «Monkey Man»
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Le manuscrit de «Mort 
à crédit» de Louis-
Ferdinand Céline, qui 

faisait partie de ceux qui ont 
réapparu en 2021, rejoint les 
collections de la Bibliothèque 
nationale de France, a annoncé 
jeudi la BnF.

Après être revenu aux ayants 
droit de Céline, François Gibault 
et Véronique Chovin, il entre 
dans le fonds de la BnF «par la 
voie d’une dation en paiement 
de droits de succession», a 
indiqué l’institution dans un 
communiqué.

En août 2021, ces ayants droit 
avaient révélé qu’avaient 
refait surface quelque 6.000 
feuillets manuscrits de l’écrivain 
collaborationniste. Il les avait 
laissés derrière lui en juin 1944, 
au moment de quitter Paris pour 
l’Allemagne.

Céline, jusqu’à sa mort en 1961, 
clamera que ces écrits ont été 

brûlés par ses ennemis. Il ignore 
qu’ils ont été récupérés et mis 
à l’abri par un résistant, Yvon 
Morandat.

Au début des années 1980, celui-

ci les transmet à un journaliste, 

Jean-Pierre Thibaudat. La 

consigne est de garder le secret 

tant que la veuve de Céline, 

Lucette Destouches, sera en vie. 

Ce sera long: elle meurt à 107 
ans, en 2019.

Jean-Pierre Thibaudat avait 
pour ambition de retranscrire 
les manuscrits. Mais il n’a pas 
achevé le travail, et quand il a 
contacté les ayants droit, ceux-ci 
ont obtenu de la justice que les 
manuscrits soient saisis et leur 
reviennent, et l’ont écarté.

François Gibault, 91 ans, est 
un avocat et écrivain proche 
de Lucette Destouches, et 
Véronique Chovin, 71 ans, était 
sa confidente. Ils conservent le 
reste de ces milliers de feuillets.

Chef-d’œuvre

«Au département des Manuscrits 
de la Bibliothèque nationale de 
France, où il sera conservé, le 
manuscrit rejoint l’ensemble 
le plus complet au monde de 
manuscrits de Céline», a précisé 
la BnF.

Cela comprend ceux du chef-

d’œuvre de Céline, «Voyage au 
bout de la nuit» (1932), et de 
trois autres romans: «Guignol’s 
band» (1944), «Féérie pour une 
autre fois» (1952) et «D’un 
château l’autre» (1957).

«Mort à crédit» est le deuxième 
roman de Céline, en 1936, qui 
raconte la jeunesse du héros de 
«Voyage au bout de la nuit», 
Bardamu, inspirée de celle de 
l’auteur. Son échec critique et 
commercial affecta beaucoup 
Céline.

Un autre manuscrit de «Mort à 
crédit» existe, divisé en deux, 
entre une collection particulière 
et la Houghton Library de 
l’université Harvard. «Le 
manuscrit de la BnF est donc le 
seul et le plus complet conservé 
en France et mis à la disposition 
des chercheurs», a souligné la 
BnF.

«Le Melon Entamé», nature 
morte de Jean Siméon Chardin 
(1699-1779) peinte en 1760 
sera mise aux enchères chez 
Christie’s à Paris le 12 juin, 
a annoncé jeudi la maison de 
vente.

Signé et daté de 1760, ce tableau, 
ovale, estimé «de 8 à 12 millions 
d’euros», représente «une 
tranche de melon en équilibre 
sur un melon entier, à l’équilibre 
parfait tant du point de vue de la 
composition que des couleurs et 
de la lumière», a précisé à l’AFP 
Pierre Etienne, vice-président de 
Christie’s France, spécialiste des 

tableaux anciens.

Il avait été présenté par Chardin 
au Salon de l’académie en 1761 
avec une autre nature morte, 
ovale elle aussi qui se trouve 
aujourd’hui à Toronto ainsi 
que le «Panier de fraises», 
récemment acquis par le Louvre, 
souligne Pierre Etienne.

Héritiers de Rothschild

Il a ensuite appartenu à «Jacques 
Roettiers, orfèvre de Louis 
XV, et à sa descendance, avant 
d’intégrer la collection de 
François Marcille en 1802 lors 
d’une vente anonyme qui a 

permis à nombre de critiques 
d’art et peintres du XIXème 
siècle de redécouvrir Chardin», 
a ajouté ce spécialiste.

En 1875, le tableau a été vendu 
à un marchand d’art à la famille 
Rothschild, collectionneurs 
réputés dont les héritiers le 
mettent en vente aujourd’hui, 
a-t-il précisé.

Avant sa mise en vente aux 
enchères à Paris le 12 juin, le 
tableau sera présenté à New 
York courant mai puis à Hong 
Kong et Bruxelles.

Au rythme des tambours, une 
chorégraphie entrainante, la 
danse traditionnelle Amaraba 
esquissée par 30 jeunes, 
nous sommes à Kigali, et le 
Rwanda danse 30 ans, près le 
génocide. Tout un symbole. Le 
chorégraphe de 29 ans, Eric 
Rukundo, transmet ses valeurs 
aux plus jeunes.

« La plupart de ces jeunes ici 
ont moins de 30 ans. Ils sont 
ici grâce à de leur talent, et non 
leurs origines ethniques. C’est 
un groupe très diversifié sur 
le plan ethnique, mais ce n’est 
pas un problème pour eux, car 
ils ont dépassé ce stade. Cette 

culture rwandaise les unit. »

À travers la culture, cette 
génération de trentenaires écrit 
une nouvelle page - d’un pays 
qui va de l’avant. Le clivage 
ethnique est loin, derrière. L’on 
parle de paix.

« Les Rwandais se sont 
entretués. Cultiver la paix, c’est 
se comprendre et essayer de 
communiquer - de sorte que tout 
le monde gagne efficacement, 
au lieu d’essayer d’être égoïste 
et cupide. C’est ce que je 
comprends par - la paix.» , 
explique Judidh Uwamahoro, 
danseuse.

Le 7 avril marque la 30e 
commémoration du génocide 
de 1994 contre les Tutsis, 
au Rwanda. Plus de 800 000 
Tutsis et Hutus modérés ont été 
massacrés pendant cette période 
noire du pays.

Même si les horreurs du 
génocide de 100 jours et les 
principes de réconciliation ont 
été racontés à tous les étudiants 
d’Eric, beaucoup d’entre eux 
estiment que la transmission 
de leur culture au peuple jouera 
également un rôle majeur dans 
la prévention de tels événements 
au sein de leur génération.

Manuscrits retrouvés de Céline

«Mort à crédit» donné à la BnF

Une nature morte de Chardin aux enchère à Paris

Rwanda

la paix par la culture, 30 ans après le génocide
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«Petit déjeuner chez 
Tiffany» pour 1,5 
million de dollars: 

c’est le prix à New York d’un 
exemplaire unique couvert d’un 
millier de diamants du livre de 
l’écrivain américain Truman 
Capote né il y a tout juste un 
siècle et disparu il y a 40 ans.

«Les rues de Londres sont pa-
vées d’or, celles de New York 
sont pavées de platine et de dia-
mants», s’est réjouie auprès de 
l’AFP Kate Holland, maîtresse 
d’art britannique qui a relié en 
cuir et couvert de 1.035 dia-
mants et d’un saphir émeraude 
le seul exemplaire signé de la 
main de Capote de son roman 
«Breakfast at Tiffany’s» (1958).

Ce travail de trois années avec 
les joailliers britanniques Bent-
ley & Skinner pour un bouqui-
niste de luxe américain, Lux 
Mentis, est exposé jusqu’à di-

manche au salon international 
du livre rare et ancien à New 
York en plein coeur de Manhat-
tan.

Présenté et éclairé dans une 
cage à oiseaux en bois d’ébène, 
«Breakfast at Tiffany’s» de Tru-
man Capote (1924-1984) est 
proposé à 1,5 million de dollars. 
Sans enchères ni négociations.

L’alignement des diamants, 30 
carats au total, forme une partie 
du plan de Manhattan, la grande 
île de New York.

Et le saphir est positionné à 
l’angle de la 5e avenue et de 
la 57e rue, où se trouve le 
mythique magasin du joaillier 
américain Tiffany qui a rouvert 
en avril 2023, sous la coupe du 
géant mondial français du luxe 
LVMH.

Tiffany, emblème du luxe new-
yorkais depuis 1940 et rénové 

pour la première fois après 
la pandémie de Covid, a été 
immortalisé par le film adapté 
du livre éponyme («Diamants 
sur canapé» 1961), réalisé par 
Blake Edwards avec Audrey 
Hepburn et George Peppard.

Cette comédie romantique à 
dimension psychologique et le 
livre plus sombre sur les trau-
matismes d’enfance du person-
nage racontent la vie de Holly 
Golightly, jeune femme mon-
daine, fantasque, qui vit de ses 
charmes à New York et rêve 
d’épouser un milliardaire qui la 
couvrirait de bijoux.

Pour la relieuse Kate Holland, 
le roman est une «histoire 
d’amour avec New York», pôle 
mondial des arts, du luxe et de 
la finance.
Et même si l’artiste admet ne 
pas se sentir «à l’aise» avec 1,5 
million de dollars demandé, elle 

estime que le livre peut être un 
«objet d’art» à exposer plutôt 
que «rangé dans une boite ou 
sur une étagère».

L’oeuvre et la vie de Capote, 
aussi célèbre par ses scandales 
que par ses écrits, ont été, de-
puis sa mort le 25 août 1984 

à Los Angeles un mois avant 
son 60e anniversaire, adaptées 
à l’écran, dont la dernière fois 
au début de l’année dans la série 
«Feud: les trahisons de Truman 
Capote» de Gus Van Sant avec 
Tom Hollander, Naomi Watts, 
Diane Lane et Demi Moore.

 Le tournoi WTA Finals, aussi 
connu sous le nom de «Mas-
ters féminin», se tiendra dans 
la capitale saoudienne Riyad 
de 2024 à 2026; c’est ce qu’a 
annoncé jeudi l’Association des 
joueuses de tennis (WTA). 

Du 2 au 9 novembre, Riyad ac-
cueillera l’événement final de la 
saison, qui réunit les huit meil-
leures joueuses de simple et les 
meilleures équipes de double. 
Riyad remplacera la ville mexi-
caine de Cancun, hôte de l’an-
née dernière. 

La WTA a précisé que son ac-
cord avec la Fédération saou-
dienne de tennis offrirait une 
dotation record de 15,25 mil-
lions de dollars (1 dollar = 
0,92 euro) cette année. Elle sera 
augmentée en 2025 et 2026. 

«L’organisation d’un tournoi 
féminin de cette ampleur et de 
ce statut est un moment décisif 
pour le tennis en Arabie saou-
dite. Le tournoi WTA Finals a 
le pouvoir d’inspirer bien au-
delà du sport, en particulier les 
jeunes filles et les femmes saou-
diennes», a déclaré à Reuters le 
ministre saoudien des Sports, le 
prince Abdelaziz ben Turki. 

Les discussions sur le transfert 
de l’événement en Arabie saou-
dite se sont intensifiées après 
que l’ATP Tour masculin a an-
noncé en août dernier que ses 
Next Gen ATP Finals (qui réunit 
huit espoirs du tennis masculin, 
NDLR) se tiendraient à Djeddah 
de 2023 à 2027. 

«La WTA a choisi Riyad à l’is-
sue d’un processus d’évaluation 

complet qui s’est déroulé sur 
plusieurs mois et qui compre-
nait l’évaluation de plusieurs 
offres provenant de différentes 
régions et de l’engagement avec 
les joueurs», indique la WTA 
dans un communiqué. 

Rafael Nadal a été nommé 
ambassadeur de la Fédération 
saoudienne de tennis et il pré-
voit de créer une académie d’en-
traînement. 

L’ATP Tour (le circuit masculin) 
a également conclu un «parte-
nariat stratégique» pluriannuel 
avec le Fonds public d’investis-
sement (PIF) d’Arabie saoudite, 
qui est désormais le partenaire 
officiel des classements mascu-
lins. 

Ces dernières années, l’Arabie 
saoudite a investi massivement 
dans des sports tels que le foot-
ball, la Formule 1 et le golf. 

Steve Simon, le président de 
la WTA, a fait savoir l’année 
dernière que le choix de l’Ara-
bie saoudite pour accueillir les 
épreuves féminines posait de 
«gros problèmes», tout en re-
connaissant les progrès accom-
plis par le pays et en continuant 
à dialoguer avec les joueuses. 

«L’organisation du tournoi 
WTA Finals à Riyad constitue 
une nouvelle opportunité pas-
sionnante pour nous et une étape 
positive pour la croissance à 
long terme du tennis féminin en 
tant que sport mondial et inclu-
sif», a souligné M. Simon. 

«Nous sommes impressionnés 
par l’engagement de la Fédé-
ration saoudienne de tennis à 

développer ce sport à tous les 
niveaux.» 

Iga Swiatek, première au clas-
sement mondial en simple, et 
Caroline Wozniacki ont affir-
mé lors de l’Open d’Australie 
que cet engagement permettait 
d’engendrer des changements 
positifs. 

Chris Evert et Martina Navrati-
lova, deux légendes du tennis, 
se sont opposées à cette déci-
sion. Elles estiment que les va-
leurs de la WTA contrastent for-
tement avec celles de l’Arabie 
saoudite et que l’organisation 
de l’événement dans ce pays ne 
représente pas un progrès, mais 
une «régression importante». 

L’ambassadrice du pays aux 
États-Unis, la princesse Rima 
bent Bandar, a toutefois consta-
té que ces critiques reflétaient 
des points de vue stéréotypés et 
centrés sur l’Occident. 

Le tournoi semblait voué à un 
long avenir à Shenzhen, en 
Chine, lorsque la WTA y a orga-
nisé l’édition 2019 des Masters 
avec une cagnotte de 14 mil-
lions de dollars, après que la 
ville asiatique eut écarté des 
offres concurrentes pour obtenir 
un contrat de dix ans. 

Cependant, la réponse de la 
Chine à la pandémie de Co-
vid-19 a contraint la WTA à 
annuler l’événement l’année 
suivante, et ce dernier a été orga-
nisé à Guadalajara, au Mexique, 
en 2021. 

Le tournoi n’est pas retourné 
à Shenzhen en 2022, comme 
prévu, car la WTA a suspendu 

son contrat de plusieurs mil-
liards de dollars en Chine en 
raison d’inquiétudes concernant 
le traitement de l’ancienne pre-
mière du classement en double, 
Peng Shuai. 

Fort Worth, au Texas, a accueilli 
le tournoi en 2022, attirant des 
foules clairsemées. L’année 
dernière, on s’attendait à ce que 
la WTA organise le tournoi en 
Arabie saoudite, mais elle a 
désigné Cancun comme hôte à 
moins de deux mois du début de 

la compétition. 

Cette édition a été critiquée 

par la championne de l’Open 

d’Australie Aryna Sabalenka, 

qui a senti qu’elle n’était «pas 

respectée» en raison du niveau 

d’organisation, ce qui a incité 

Steve Simon à envoyer une 

lettre aux joueuses dans laquelle 

il a admis que l’événement 

n’était «pas parfait».

Le livre «Petit déjeuner chez Tiffany» couvert de diamants 
pour 1,5 million de dollars

Le Masters féminin de tennis se tiendra en Arabie saoudite 
de 2024 à 2026 et offrira une dotation record



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3760 - Dimanche 07Avril 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Algérie Poste met en garde 
ses clients contre les 
risques de fraude en ligne.

Algérie Poste a récemment publié 
un avertissement à l’attention 
de ses clients, les incitant à la 
prudence lorsqu’ils reçoivent des 
courts messages qui semblent 
émaner de l’entreprise.
Ces messages pourraient être 
des tentatives de phishing visant 
à tromper les destinataires pour 
qu’ils révèlent des informations 
personnelles ou financières.
L’entreprise souligne l’importance 
de vérifier l’authenticité des 
transactions financières en ligne.
Elle recommande d’utiliser 

l’application ECCP pour consulter 
le nouveau solde et confirmer la 
légitimité des transactions, une 
étape cruciale pour se protéger 
contre la fraude et le vol d’identité.
Algérie Poste rappelle à ses clients 
que la vigilance est leur meilleure 
défense contre les escroqueries en 
ligne.
En vérifiant systématiquement 
les transactions et en se méfiant 
des messages suspects, les 
clients peuvent contribuer à 
sécuriser leurs finances et leurs 
informations personnelles.
Algérie poste incite à la prudence 
face à l’augmentation des 
Phishing

Rappelons que, le 27 mars 
2024, Algérie Poste a émis un 
communiqué urgent, exhortant 
ses clients à exercer une extrême 
prudence face aux liens douteux 
partagés sur les réseaux sociaux, 

en particulier via WhatsApp.
L’entreprise avertit que des 
fraudeurs se faisant passer 
pour Algérie Poste propagent 
activement des liens trompeurs. 
Ces derniers prétendent offrir des 

récompenses alléchantes à travers 
des jeux et concours inexistants.
Dans le sillage d’une augmentation 
alarmante des campagnes de 
phishing, Algérie Poste renouvelle 
son appel à la vigilance.
Cet avertissement survient dans 
un climat d’inquiétude croissante 
dû à l’escalade des attaques 
informatiques et des escroqueries 
en ligne.
Récemment, Naftal, une autre 
grande société algérienne, a 
également alerté ses clients sur 
des fraudes similaires, soulignant 
une menace commune dans le 
paysage numérique actuel.

Dans la capitale 
algérienne, un incident 
troublant a conduit à 

l’arrestation d’un chauffeur de 
camion par les autorités de la 
Gendarmerie nationale à Ouled 
Belhadj. L’accusation porte sur 
le fait que l’homme a mis la 
vie d’autrui en danger, suivi de 
violences et d’injures.
Selon les informations relayées, 
les autorités ont arrêté le chauffeur 
suite à une plainte déposée 
par un citoyen. Ce dernier a 
rapporté que le chauffeur l’avait 
agressé et bloqué la circulation 

en s’arrêtant au milieu de la 
route. Armé d’une batte en bois, 
le chauffeur aurait menacé de 
violence et insulté la victime, en 

présence de sa famille.
La Gendarmerie nationale a réagi 
rapidement, utilisant le système 
de surveillance vidéo pour 

identifier le camion et procéder à 
l’arrestation du chauffeur. Cette 
intervention rapide souligne 
l’engagement des autorités 
à protéger les citoyens et à 
maintenir la sécurité publique.
Conséquences judiciaires pour le 
chauffeur de camion
Les autorités judiciaires 
compétentes présenteront le 
chauffeur arrêté devant elles, et 
il devra répondre des accusations 
portées contre lui. Cet incident 
rappelle l’importance de la 
prudence et du respect des lois 
pour la sécurité de tous.

L’incident a provoqué une 
réaction immédiate et intense 
sur les réseaux sociaux, où une 
vidéo capturant l’événement 
a été diffusée largement. 
Cette exposition médiatique a 
suscité une prise de conscience 
collective sur les dangers des 
comportements imprudents et 
agressifs au volant.
La diffusion de ces images 
a également servi de rappel 
poignant que de tels actes ne sont 
pas sans conséquences et que la 
loi peut rapidement rattraper 
ceux qui les commettent.

Le pianiste Maurice 
El Medioni, figure 
emblématique de la 

musique arabo-andalouse et du 
raï, s’est éteint le 25 mars 2024, 
laissant derrière lui un patrimoine 
musical riche et diversifié.
Né à Oran, en Algérie, le 18 
octobre 1928, Maurice a été 
bercé dès son plus jeune âge par 
les mélodies envoûtantes de sa 
famille de musiciens. C’est dans 
cet environnement artistique, 
sous l’influence de son oncle 
Saoud l’Oranais, que la flamme 
de la passion musicale s’est 
allumée chez le jeune Maurice.
À seulement 9 ans, Maurice El 
Medioni découvrait les touches 
d’ivoire du piano qui allaient 
devenir le prolongement de son 
âme. Il n’a pas fallu longtemps 

pour qu’il excelle dans divers 
genres musicaux, marquant 
l’histoire en intégrant le piano 
au cœur de la musique raï, 
contribuant ainsi à l’évolution de 
ce style.
L’Album légendaire de Maurice 
El Medioni
Après l’indépendance de 
l’Algérie, Maurice a posé ses 

valises en France, où il a mené 
une double vie de tailleur et de 
musicien. Sa collaboration avec 
de nombreux artistes a cimenté 
sa réputation de patriarche de la 
pop algérienne.
Son œuvre, notamment les 
albums ‘Café Oran’ et ‘Descarga 
Oriental’, a été couronnée de 
succès, lui valant même un 

World Music Award de la BBC 
en 2007.
Maurice n’était pas seulement 
un musicien ; il était aussi un 
guide, partageant généreusement 
son savoir et sa passion avec 
la jeune génération. Sa fusion 
unique des sonorités orientales 
et occidentales a fait de lui une 
icône et une source d’inspiration 
intarissable.
1996 fut l’année de la 
consécration pour Maurice avec 
l’enregistrement de ‘Café Oran’. 
Malgré les années, son talent 
n’avait pas pris une ride, et c’est 
presque par sérendipités qu’il 
s’est retrouvé en studio avec 
le producteur britannique Ben 
Mandelson, pour créer ce qui 
deviendrait un classique.
Un adieu mélodieux

Le décès de Maurice El Medioni 
marque la fin d’une époque 
musicale, mais son héritage 
continue de vivre à travers sa 
musique qui a touché les cœurs 
sur trois continents :
• L’Afrique,
• L’Europe
• Et le Moyen-Orient.
Son influence résonne encore, et 
sa musique continue de charmer 
et d’inspirer, traversant les 
frontières et les générations.
Maurice El Medioni restera à 
jamais gravé dans la mémoire 
collective comme un artiste qui 
a su transcender les cultures et 
les époques avec ses harmonies 
universelles. Son départ est une 
perte pour le monde, mais sa 
musique demeure un cadeau 
éternel pour l’humanité.

Alerte sécurité :

Prudence avec les transactions en ligne, conseille Algérie Poste

Alger :

Arrestation d’un chauffeur de camion pour mise en danger 
de la vie d’autrui, violences et injures 

Adieu à Maurice El Medioni, légende de 
la musique arabo-andalouse et du raï


